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Durante o período de recesso escolar, 
os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer – CCPL Barueri realizarão mais 
uma edição do projeto Férias Diver-
tidas, com uma programação especial 
pensada para levar alegria, integração e 
muitas atividades recreativas aos parti-
cipantes. A ação acontece entre os dias 
07 e 19 de julho de 2025 em todas as 
unidades dos CCPL´s. A proposta do 
projeto Férias Divertidas é transformar 
esse período em uma oportunidade para 
experimentar novas vivências de forma 

leve e descontraída. As atividades são 
gratuitas e abertas ao público não é ne-
cessário estar matriculado nos cursos 
para participar. 
Além de momentos de lazer, o projeto 
também incentiva a criatividade, o mo-
vimento e a socialização, sempre com o 
acompanhamento de educadores e mo-
nitores preparados para garantir um am-
biente seguro e acolhedor. Convide seus 
amigos, familiares e vizinhos e venha 
aproveitar as férias de julho com muita 
diversão nos CCPL´s de Barueri.
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Incêndios florestais 
na Espanha deixam 
mais de 18 mil pessoas 
confinadas

Buscas e resgates 
continuam no 
Texas após quatro 
dias de enchentes

AGU prepara resposta 
à Justiça dos EUA em 
nome de Moraes
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Cessar-fogo em Gaza 
pode ser alcançado, 
mas deve levar tempo

Fundo Social de Santana de Parnaiba distribui 
cobertores para famílias atendidas pelos CRAS
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou nesta segunda-feira (7) que a 
divergência com o Congresso Nacional 
sobre o decreto que aumentava o Impos-
to sobre Operações Financeiras (IOF) é 
“própria da democracia”. Apesar dis-
so, ele também classificou a derrubada 
como “totalmente anticonstitucional”. 
“Não tem nada de anormal. Tem uma 
divergência política que é própria da 
democracia e vamos resolvendo os pro-
blemas”. A afirmação foi dada após o 
término da cúpula de líderes do Brics 
– grupo de países em desenvolvimento 
– no Museu de Arte Moderna, no Rio de 
Janeiro. Lula foi questionado se o fato 
de a declaração final do Brics, presidido 
este ano pelo Brasil, destacar esforços 
por justiça tributária ─ para equilibrar as 
contribuições de ricos e pobres ─ pode 
influenciar o debate no cenário interno.

Barueri encerra semestre 
invicta no Campeonato 
Estadual de Vôlei de Base

Presidente 
também afirmou 
que derrubada é 
anticonstitucional

Combustível: governo 
prevê queda de preço se 
petróleo mantiver cotação

Enchentes no Texas deixam ao menos 104 mortos 
e dezenas de desaparecidos

Brics aprova 
parceria para 
eliminar doenças 
socialmente 
determinadas
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Taubaté conquista cinco 
medalhas no Campeonato 
Paulista de Atletismo 2025

Diversão garantida: CCPĹ s de Barueri 
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o mês de julho

 EDUCACÃO » Pág. 11

Setram fará dois dias de plantão para vistoria 
de transporte escolar em Cotia
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“Férias no Parque” garante cultura, lazer e esportes 
o mês inteiro nos parques itapevienses
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20º Festival da Tainha 
começou nesta quarta-
feira em Caraguatatuba

Divergência política sobre IOF é própria 
da democracia, diz Lula

De forma totalmente 
gratuita, os Centros 
de Capacitação 
Profissional e Lazer 
de Barueri Oferecem 
Aula de Zumba
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O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou nesta segunda-feira (7) que a 
divergência com o Congresso Nacional 
sobre o decreto que aumentava o Impos-
to sobre Operações Financeiras (IOF) é 
“própria da democracia”. Apesar dis-
so, ele também classificou a derrubada 
como “totalmente anticonstitucional”. 
“Não tem nada de anormal. Tem uma 

divergência política que é própria da 
democracia e vamos resolvendo os pro-
blemas”. A afirmação foi dada após o 
término da cúpula de líderes do Brics 
– grupo de países em desenvolvimen-
to – no Museu de Arte Moderna, no 
Rio de Janeiro. Lula foi questionado 
se o fato de a declaração final do Brics, 
presidido este ano pelo Brasil, destacar 

esforços por justiça tributária ─ para 
equilibrar as contribuições de ricos e 
pobres ─ pode influenciar o debate no 
cenário interno, uma vez que o aumen-
to de IOF era uma medida do governo 
para aumentar a arrecadação e evitar 
corte de gastos em áreas sociais. Após 
o Congresso derrubar o decreto, o tema 
foi parar no Supremo Tribunal Federal 
(STF), por iniciativa da Advocacia-Ge-
ral da União (AGU). O relator do caso, 
ministro Alexandre de Moraes, marcou 
uma audiência de conciliação para o dia 
15 deste mês. Lula afirmou que, nesta 
semana, se reunirá com o advogado-ge-
ral da União, Jorge Messias, para tratar 
do tema. Antes disso, ele vai receber a 
visita oficial do primeiro-ministro da 
Índia, Nahendra Modi, em Brasília, na 
terça-feira (8). No dia seguinte, será a 
vez do presidente da Indonésia, Pra-
bowo Subianto, se reunir com o presi-
dente brasileiro.  Lula citou ainda que 
há histórico de outros ministros do STF 
aprovando aumento do IOF. “Nós temos 
decisões, no caso do ministro Gilmar 
[Mendes], aprovando o IOF, quando o 
Fernando Henrique Cardoso era presi-
dente. Nós temos o IOF aprovado no 
governo de [Jair] Bolsonaro”, lembrou.

A AGU (Advocacia-Geral da União) 
prepara uma série de minutas para res-
ponder à Justiça dos EUA (Estados Uni-
dos) em nome do ministro Alexandre 
de Moraes, do STF (Supremo Tribunal 
Federal). Empresas do grupo do presi-
dente americano Donald Trump pedi-
ram, nesta segunda-feira (7), a citação 
do ministro, indicando um endereço no 
Brasil para o cumprimento do manda-
do.  Na ação, o grupo Trump Media e a 
plataforma Rumble pedem que Moraes 
seja responsabilizado por supostas cen-
suras que teriam sido cometidas contra 

companhias e cidadãos norte-america-
nos. O ministro-chefe da AGU, Jorge 
Messias, acionou o escritório da pasta 
nos EUA para monitorar os processos. 
Ele também pediu subsídios ao Supre-
mo para embasar as petições. As peças, 
no entanto, ainda não serão protocola-
das neste primeiro momento. A AGU 
aguarda a análise e a eventual assina-
tura do mandado por parte do diretor 
de secretaria do Tribunal Distrital da 
Flórida. Até lá, “nada acontecerá”, con-
forme um documento da AGU ao qual a 
CNN teve acesso. A avaliação dos advo-

gados norte-americanos é de que deve 
haver um pedido de cooperação jurídica 
internacional. Segundo o processo de 
Trump, Moraes teria emitido “ordens 
de silêncio” que violariam os princípios 
de liberdade de expressão nos EUA, 
tornando-as inexequíveis em território 
norte-americano. 
Na avaliação do Supremo e da AGU, 
entretanto, empresas que operam no 
Brasil estão sujeitas à legislação nacio-
nal, mesmo que suas sedes fiquem no 
exterior. Interlocutores do Judiciário 
brasileiro veem a ação como uma res-
posta ao avanço do julgamento em que 
o STF decidiu pela responsabilização 
das redes sociais por conteúdos indevi-
dos publicados pelos usuários. 

Nota da AGU
Em nota, a AGU disse que está acom-
panhando o andamento do processo 
movido contra Alexandre de Moraes. 
“O acompanhamento se dá a pedido da 
Corte Constitucional. 
Estão sendo preparadas minutas de in-
tervenção processual em nome da Re-
pública Federativa do Brasil, caso seja 
decidido que a AGU atuará no caso”, 
disse o órgão. “Até o momento não há 
decisão do Tribunal Federal do Distrito 
Médio da Flórida, onde tramita a ação, 
determinando qualquer intimação do 
ministro do STF”, acrescentou.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmou neste domingo (6) que a demo-
ra na reforma do Conselho de Seguran-
ça da Organização das Nações Unidas 
(ONU) deixa o mundo “mais instável 
e perigoso”. A declaração aconteceu na 
abertura da cúpula de líderes do Bri-
cs, no Rio de Janeiro.Lula fez críticas 
também a gastos militares, terrorismo, 
ofensivas israelenses e instrumenta-
lização da Agência Internacional de 
Energia Atômica (AIEA). O presidente 
brasileiro foi o primeiro a discursar na 
sessão intitulada Paz e Segurança, Re-
forma da Governança Global. Na visão 
de Lula, de todas as vezes que o Brasil 
ocupou a presidência do Brics, esta é a 
que ocorre em cenário global mais ad-
verso. “Presenciamos um colapso sem 
paralelo do multilateralismo”, afirmou. 
O presidente afirmou que o Brics é her-
deiro do Movimento Não-Alinhado, 
nações que não compartilhavam incon-
dicionalmente a posição de países oci-
dentais, liderados pelos Estados Unidos. 
“Com o multilateralismo sob ataque, 
nossa autonomia está novamente em 
xeque”, acrescentou. Lula avalia que 
avanços das últimas décadas nas áreas 

de comércio, clima e sistema global de 
saúde estão em risco. Cercado por líde-
res do Brics, ele criticou a Organização 
do Tratado do Atlântico Norte (Otan), 
aliança militar ocidental liderada pelos 
Estados Unidos. “A recente decisão da 
Otan alimenta a corrida armamentista. 
É mais fácil destinar 5% do PIB [tama-
nho da economia] para gastos militares 
do que alocar os 0,7% prometidos para 
Assistência Oficial ao Desenvolvimen-
to. Isso evidencia que os recursos para 
implementar a Agenda 2030 [conjunto 
de ações que visam o desenvolvimento 
sustentável] existem, mas não estão dis-
poníveis por falta de prioridade política. 
É sempre mais fácil investir na guerra 
do que na paz”, criticou. 

Conselho sem credibilidade 
Lula afirmou que no cenário atual, as 
decisões do Conselho de Segurança 
da ONU são marcadas por “perda de 
credibilidade e paralisia”. O Conselho 
tem 15 membros, sendo apenas cinco 
integrantes permanentes, que possuem 
poder de veto: Estados Unidos, China, 
Rússia, França e Reino Unido. O Brasil 
já fez parte do conselho, mas de forma 
temporária e sem poder de veto. O Bra-
sil, há anos pede a reforma do Conselho 
de Segurança, com a inclusão de mais 
nações com assento permanente. Lula 
lembrou que o movimento por reforma 
ganhou mais força durante a presidência 
brasileira do G20 (19 países e as uniões 
Europeia e Africana) em novembro do 
ano passado. 

O ministro de Minas e Energia, Ale-
xandre Silveira, afirmou que “há uma 
real possibilidade” de queda no preço 
da gasolina e do diesel nas próximas 
semanas, caso o valor do petróleo no 
mercado internacional se mantenha. 
Ele participou, nesta segunda-feira 
(7), da reunião de cúpula do Brics, no 
Rio de Janeiro. “Nós estávamos mui-
to apreensivos, naturalmente, com 
essa guerra entre Israel e Irã. A tensão 
diminuiu. Esperamos que termine”, 
disse o ministro, em entrevista. Afir-
mou, ainda, que o governo tem se mo-
bilizado para evitar cobranças abusi-
vas nos preços dos combustíveis. “O 
presidente Lula vem cobrando isso de 
forma reiterada para que, na bomba 
de combustível, cheguem as reduções 
feitas pela Petrobras. E nós estamos 
trabalhando de forma fiscalizatória. 
Esse é o papel do governo para que 
a gente tenha realmente o resultado 
desse esforço que é feito nas políticas 
públicas para poder construir justiça 
tarifária no país”, acrescentou.

Cúpula do Brics
Silveira afirmou que o Brics discutiu, 

nesta cúpula, a questão da sustenta-
bilidade, de forma “muito vigorosa”. 
“[O Brics] é um fórum internacional 
fundamental, inclusive para poder 
articular financiamento para a tran-
sição energética através do Banco do 
Brics”, disse. O ministro citou ainda 

que a extração de minerais críticos, 
dos quais o Brasil e outros países do 
Brics têm reservas importantes, é fun-
damental para a transição energética. 
Mas, segundo ele, é preciso buscar 
um equilíbrio entre as atividades eco-
nômicas e a legislação.

O prefeito do Rio de Janeiro, Eduardo 
Paes, entregou nesta segunda-feira (7) 
uma carta de intenção ao presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva oficializando 
o pedido para a cidade ser a sede per-
manente do Brics. Formado em 2009, 
o bloco ainda não tem sede oficial. A 
proposta da prefeitura é oferecer ao Bri-
cs o prédio do edifício do Jockey Club 
Brasileiro, na região central da cidade. 
Projetado pelo arquiteto Lúcio Costa, o 
espaço tem 83,5 mil metros quadrados. 
A prefeitura destaca o protagonismo di-
plomático e os benefícios diretos que a 
proposta pode trazer à cidade, como o 
aumento da visibilidade internacional, o 
fortalecimento de sua imagem global e a 
geração de empregos, além de estimular 
visitas e investimentos estrangeiros. O 
prefeito Eduardo Paes disse que a cida-
de está pronta para receber representan-
tes dos países-membros e oferecer a in-

fraestrutura e o cenário adequados para 
que o grupo avance em suas discussões 
de forma permanente. “Ao reconhe-
cer a importância do Brics na reforma 
da governança global em direção a um 
desenvolvimento mais equitativo, o Rio 
de Janeiro reafirma seu compromisso 
com o multilateralismo e busca facili-
tar o diálogo contínuo entre os países-
-membros, promovendo a cooperação e 
transformando teorias em práticas con-
cretas”, destacou a prefeitura, em nota.  
A Cúpula dos Chefes de Estado reuniu 
autoridades de 36 países e cerca de 4 mil 
participantes nos dias 6 e 7 de julho.  O 
Brics é composto por economias emer-
gentes que representam 46% da popu-
lação mundial e 37% do PIB global. O 
grupo conta com 11 países-membros: 
Brasil, Rússia, Índia, China, África do 
Sul, Arábia Saudita, Egito, Emirados 
Árabes Unidos, Etiópia, Indonésia e Irã.

Combustível: governo prevê queda de preço 
se petróleo mantiver cotação
Reduções feitas pelas Petrobras devem chegar aos postos de gasolina

Divergência política sobre IOF é própria 
da democracia, diz Lula
Presidente também afirmou que derrubada é anticonstitucional

Adiar reforma na ONU torna mundo 
mais perigoso, diz Lula no Brics

Proposta é oferecer o prédio do Jockey Club, na região central

Prefeitura do Rio oferece edifício para 
ser a sede permanente do Brics

AGU prepara resposta à Justiça 
dos EUA em nome de Moraes
Advogados americanos auxiliam órgão no monitoramento do processo
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Ao menos104 pessoas morreram, 56 
adultos e 28 crianças, e dezenas conti-
nuam desaparecidas no Texas, nos Es-
tados Unidos, em decorrência das en-
chentes que atingiram a região, segundo 
divulgaram as autoridades locais na 
tarde desta segunda-feira, 7. Segundo o 
balanço, somente no acampamento de 
verão cristão Camp Mystic, 27 meni-

nas e monitoras morreram por conta das 
inundações que atingiram o local após 
as fortes chuvas registradas na última 
sexta-feira, 4. Até agora não se sabe 
quantas eram menores.

Notícias relacionadas
“Estamos devastados, assim como nos-
sas famílias, que estão lidando com esta 

tragédia inimaginável. Estamos cons-
tantemente orando por elas”, escreveu 
o acampamento em um comunicado em 
seu site, enfatizando que as buscas pelas 
“meninas desaparecidas” continuam. 
O diretor e proprietário do local, Dick 
Eastland, também morreu enquanto ten-
tava salvar algumas pessoas durante a 
inundação catastrófica, de acordo com 
seu neto nas redes sociais. “Esta é uma 
catástrofe que acontece uma vez a cada 
100 anos no Texas. É horrível de assis-
tir. Provavelmente irei ao Texas na sex-
ta-feira. Queria ir hoje, mas demos um 
tempo para não atrapalhar”, declarou o 
presidente dos EUA, Donald Trump. De 
acordo com o Serviço Nacional de Me-
teorologia americano (NWS, na sigla 
em inglês), as enchentes foram causa-
das pelo transbordamento do Rio Gua-
dalupe, que cruza diversos condados do 
Texas. Na ocasião, o nível de água do 
rio subiu cerca de 9 metros em cerca de 
duas horas após uma intensa chuva. Um 
alerta de inundação, que abrange qua-
se 5 milhões de pessoas no centro do 
Texas, incluindo todas as áreas afetadas, 
foi estendido até as 20h desta segunda-
-feira, já que mais pancadas de chuva 
e trovoadas são esperadas ao longo do 
dia. *(Com informações da Ansa). 

As discordâncias nas negociações de 
cessar-fogo em Gaza entre Israel e o 
grupo militante palestino Hamas, em 
andamento no Catar, podem ser supe-
radas, mas pode levar mais do que al-
guns dias para se chegar a um acordo, 
disseram autoridades israelenses nesta 
terça-feira (8). A nova tentativa dos me-
diadores dos Estados Unidos, do Catar 
e Egito para interromper os combates 
no enclave ganhou ritmo desde domin-
go (6), quando os dois lados iniciaram 
conversas indiretas em Doha e o pri-
meiro-ministro israelense, Benjamin 
Netanyahu, partiu para Washington. 
Netanyahu se reuniu nessa segunda-
-feira (7) com o presidente dos EUA, 
Donald Trump, que disse na véspera da 

reunião que um cessar-fogo e um acor-
do sobre reféns poderiam ser alcançados 
nesta semana. O líder israelense tem en-
contro agendado com o vice-presidente 
J.D. Vance nesta terça-feira. O enviado 
de Trump, Steve Witkoff, que desem-
penhou papel importante na elaboração 
da proposta de cessar-fogo, viajará para 
Doha esta semana para participar das 
discussões, disse ontem a secretária de 
imprensa da Casa Branca, Karoline Le-
avitt, a repórteres. A proposta de ces-
sar-fogo prevê a libertação gradual dos 
reféns, a retirada das tropas israelenses 
de partes de Gaza e discussões sobre o 
fim total da guerra. O Hamas exige, há 
muito tempo, o fim da guerra antes de 
libertar os reféns restantes; Israel insiste 

que não concordará em encerrar a luta 
até que todos os reféns sejam libertados 
e o Hamas desmantelado. Acredita-se 
que pelo menos 20 dos 50 reféns restan-
tes em Gaza ainda estejam vivos. Fontes 
palestinas disseram, na segunda-feira, 
que havia diferenças entre os lados so-
bre a entrada de ajuda humanitária em 
Gaza. Autoridades israelenses de alto 
escalão, em entrevista a jornalistas em 
Washington, disseram que pode levar 
mais do que alguns dias para finalizar 
os acordos em Doha, mas não entraram 
em detalhes sobre os pontos de atrito. 
Outra autoridade israelense afirmou que 
houve progresso. O ministro israelense 
Zeev Elkin, que faz parte do gabinete 
de segurança de Netanyahu, afirmou 
que há “chance substancial” de que um 
cessar-fogo seja acordado. “O Hamas 
quer mudar algumas questões centrais, 
não é simples, mas há progresso”, de-
clarou ele à emissora pública israelense 
Kan nesta terça-feira. A guerra começou 
em 7 de outubro de 2023, quando mili-
tantes liderados pelo Hamas invadiram 
Israel, matando cerca de 1.200 pesso-
as e levando 251 reféns para Gaza. A 
campanha subsequente de Israel contra 
o Hamas em Gaza já matou mais de 57 
mil palestinos, de acordo com as auto-
ridades de saúde locais, deslocou quase 
toda a população de mais de 2 milhões 
de pessoas, provocou uma crise huma-
nitária no enclave e deixou grande parte 
do território em ruínas.

As autoridades espanholas ordenaram 
que mais de 18 mil moradores da pro-
víncia de Tarragona, no nordeste do 
país, permanecessem em casa nesta ter-
ça-feira (8), e dezenas de outras foram 
retiradas de suas residências devido a 
um incêndio florestal descontrolado, 
que consumiu quase 30 quilômetros 
quadrados de vegetação. Grandes áre-
as da Espanha estão em alerta máximo 
para chamas após o país ter vivencia-
do o junho mais quente já registrado. 
Duas pessoas morreram em um incên-
dio florestal em 1º de julho na região 
da Catalunha, onde Tarragona está 
localizada. As chamas mais recentes 
ocorreram na manhã de segunda-feira 
(7) em uma área remota perto da vila 
de Pauls, onde ventos fortes dificulta-
ram os esforços de combate ao fogo, 
segundo autoridades. Uma unidade mi-
litar de emergência foi mobilizada na 
manhã desta terça-feira (8), juntamente 
com mais de 300 bombeiros que traba-
lham na área. “Desde a meia-noite, os 
bombeiros combatem o incêndio com 
rajadas de vento que chegam a 90 qui-
lômetros por hora”, informou o serviço 
regional de combate a incêndios da Ca-
talunha, acrescentando que a previsão 

é de que o forte vento Mistral diminua 
à tarde.Durante a noite, carros de bom-
beiros percorreram as estradas sinuo-
sas da Serra de Pauls, cercados pelas 
chamas, enquanto as equipes avalia-
vam e tentavam conter o incêndio. Nas 
aldeias vizinhas de Xerta e Aldover, os 
moradores passaram a noite em claro 
enquanto as chamas ameaçavam suas 
casas. As autoridades disseram que im-
pediram que o fogo se alastrasse pelo 
rio Ebro, o que teria piorado a situação. 
Aproximadamente 30% da área afetada 
fica no Parque Natural de Ports, locali-
zado na Catalunha.

Pelo menos oito pessoas morreram e 
mais de duas dezenas estão desapa-
recidas após a enchente do Rio Bhote 
Koshi, que destruiu a “Ponte da Ami-
zade” que liga a China ao Nepal, in-
formaram autoridades nesta terça-feira 
(8). Não houve chuvas fortes na região 
próxima ao rio nas últimas 24 horas, 
mas especialistas em previsão do tem-
po disseram que a enchente pode ter 
sido resultado do transbordamento de 
um lago glacial no Tibete, onde chuvas 
torrenciais caíram. A polícia recuperou 
oito corpos, nenhum foi identificado 
até o momento, declarou o porta-voz 
da Polícia do Nepal, Binod Ghimire, à 
agência de notícias Reuters. Segundo 
Ghimire, 57 pessoas foram resgatadas. 
As operações de busca e salvamento 
continuam, informou o porta-voz do 
Exército Nepalês, Raja Ram Basnet. 
Pelo menos 20 pessoas estão desapa-
recidas no Nepal, enquanto a agência 
de notícias oficial chinesa Xinhua in-
formou que 11 pessoas estão desapare-
cidas no lado chinês da região monta-
nhosa da fronteira. O comércio entre o 
Nepal e a China foi interrompido de-
vido à destruição da ponte, relataram 
autoridades. No Nepal, entre os desa-
parecidos estão seis trabalhadores chi-
neses e três policiais, informou a Auto-
ridade Nacional de Redução e Gestão 

de Riscos de Desastres (NDRRMA) no 
X. Os cidadãos chineses desaparecidos 
trabalhavam no Depósito de Contêine-
res do Interior, que está sendo constru-
ído com assistência chinesa, a cerca de 
80 km ao norte da capital, Catmandu, 
disse Arjun Paudel, alto funcionário 
administrativo do distrito de Rasuwa. 
“O rio também arrastou alguns contê-
ineres com mercadorias importadas da 
China… Houve uma grande perda (de 
bens) e estamos coletando detalhes”, 
disse ele à Reuters.  A China tem au-
mentado seus investimentos no Nepal 
nos últimos anos em áreas como es-
tradas, usinas de energia e hospitais. 
Chuvas torrenciais na China. O gigante 
asiático tem sido atingido por fortes 
chuvas e inundações repentinas nos úl-
timos dias, que deixaram um rastro de 
destruição, e se prepara para uma tem-
pestade tropical esta semana. O depar-
tamento de previsão do tempo do Ne-
pal informou que está trabalhando com 
a Sentinel Asia — uma iniciativa inter-
nacional que utiliza tecnologia espacial 
para apoiar a gestão de desastres na re-
gião da Ásia-Pacífico — para determi-
nar a causa das inundações. No Paquis-
tão, pelo menos 79 pessoas, incluindo 
38 crianças, morreram em inundações 
e acidentes relacionados às chuvas, in-
cluindo deslizamentos de terra e desa-
bamentos de casas, desde 26 de junho, 
informou a Autoridade Nacional de 
Gestão de Desastres na terça-feira. O 
órgão emitiu novos alertas para inun-
dações repentinas e transbordamentos 
de lagos glaciais nas províncias de Gil-
git-Baltistan e Khyber Pakhtunkhwa, 
no norte e noroeste, citando “um au-
mento significativo nas temperaturas 
e... um sistema climático iminente”.

Quatro dias após as catastróficas en-
chentes repentinas que atingiram o cen-
tro do estado americano do Texas, as 
operações de busca pelos desaparecidos 
continuam ao longo do Rio Guadalupe, 
que subiu de 2,3 metros para nove me-
tros em apenas três horas na madrugada 
de sexta-feira (4), marcando o segundo 
maior nível já registrado. O desastre 
deixou o estado abalado, com o número 
de mortos subindo para 104 e dezenas 
ainda desaparecidas até a segunda-feira 
(7). Entre os 20 condados afetados, o 
de Kerr foi o que sofreu a maior devas-
tação, respondendo por 84 mortes, in-
cluindo 28 crianças. Centenas de equi-
pes de busca estão vasculhando uma 
vasta extensão de 100 km de margens 
de rios, onde a descoberta de roupas 
ou itens pessoais leva cães farejadores 
e autoridades a assumirem o controle, 
garantindo uma operação de busca fo-
cada. Enquanto isso, mais de 800 pes-
soas foram resgatadas desde o início do 
desastre. Outras ainda procuram amigos 
e entes queridos. Segundo relatos da mí-
dia, a enchente atingiu repentinamente 
nas primeiras horas da manhã e os aler-

tas foram emitidos relativamente tarde. 
Como o desastre se desenrolou durante 
a noite, muitos moradores — principal-
mente aqueles que viviam em áreas bai-
xas ao longo das margens do rio — não 
conseguiram responder a tempo e não 

saíram prontamente. Além disso, foi 
revelado que, em abril deste ano, o res-
ponsável local por alertas de desastres 
meteorológicos no Condado de Kerr re-
nunciou, deixando vários cargos impor-
tantes vagos.

Enchentes no Texas deixam ao menos 
104 mortos e dezenas de desaparecidos
Donald Trump deve visitar estado na próxima sexta-feira, 11; entre os mortos, 
estão 27 meninas e monitoras de acampamento atingido

Buscas e resgates continuam no Texas 
após quatro dias de enchentes

Cessar-fogo em Gaza pode ser alcançado, 
mas deve levar tempo
Mediadores discutem cessar-fogo em reunião no Catar

Incêndios florestais na Espanha deixam 
mais de 18 mil pessoas confinadas

Enchente na fronteira entre 
Nepal e China deixa 8 mortos

Em meio à reunião de cúpula do Brics, que 
ocorre no Rio de Janeiro, o presidente dos 
Estados Unidos (EUA), Donald Trump, 
ameaçou taxas extras a produtos de países 
que se alinhem ao grupo, formado por 11 
nações, entre elas, Brasil, Rússia, Índia, 
China e África do Sul. 
A publicação foi feita em seu perfil na 
rede Truth Social. “Qualquer país que se 
alinhe às políticas antiamericanas do Brics 
será taxado com tarifa extra de 10%. Não 
haverá exceções a essa política. Obrigado 
pela atenção em relação a essa questão”, 
escreveu Trump. No domingo (6), a de-
claração de líderes do Brics criticou me-
didas protecionistas adotadas no comércio 
global. “Reiteramos nosso apoio a um 
sistema multilateral de comércio baseado 

em regras, aberto, transparente, justo, in-
clusivo, equitativo, não discriminatório e 
consensual, com a OMC em seu núcleo, 
com tratamento especial e diferenciado 
(TED) para seus membros em desenvolvi-
mento”, destacou a declaraçõ. Trump, que 
assumiu em janeiro deste ano, anunciou, 
logo no início de seu mandato, aumento de 
tarifas sobre produtos importados, o que 
gerou críticas e respostas de vários países. 
Além de Brasil, Rússia, Índia, China e 
África do Sul, compõem o Brics a Ará-
bia Saudita, o Irã, os Emirados Árabes, 
a Indonésia, o Egito e a Etiópia. Mais 
dez países são parceiros do grupo: Bie-
lorrússia, Bolívia, Cazaquistão, Cuba, 
Malásia, Nigéria, Tailândia, Uganda, 
Uzbequistão e Vietnã.

Trump ameaça países que se alinhem 
ao Brics com tarifa de 10%
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Setram fará dois dias de plantão para 
vistoria de transporte escolar em Cotia

Com a chegada do inverno, o Fundo 
Social de Solidariedade de Santana de 
Parnaíba intensificou sua atuação e pro-
moveu a entrega de mais de seis mil 
cobertores em diversos bairros do mu-
nicípio. A ação faz parte da tradicional 
Campanha do Agasalho, que tem como 

Durante o período de recesso escolar, 
os Centros de Capacitação Profissio-
nal e Lazer – CCPL Barueri realizarão 
mais uma edição do projeto Férias Di-
vertidas, com uma programação espe-
cial pensada para levar alegria, inte-
gração e muitas atividades recreativas 
aos participantes. 
A ação acontece entre os dias 07 e 19 
de julho de 2025 em todas as unidades 
dos CCPL´s. A proposta do projeto 
Férias Divertidas é transformar esse 

período em uma oportunidade para 
experimentar novas vivências de for-
ma leve e descontraída. As atividades 
são gratuitas e abertas ao público não 
é necessário estar matriculado nos 
cursos para participar. 
Além de momentos de lazer, o proje-
to também incentiva a criatividade, o 
movimento e a socialização, sempre 
com o acompanhamento de educado-
res e monitores preparados para ga-
rantir um ambiente seguro e acolhe-

dor. Convide seus amigos, familiares 
e vizinhos e venha aproveitar as fé-
rias de julho com muita diversão nos 
CCPL´s de Barueri. 
Para mais informações, entre em con-
tato pelo WhatsApp (11) 4382-4684 
ou visite a unidade mais próxima. 
Convide seus amigos e familiares e 
venha se divertir conosco! 
Confira a programação completa 
no site do CCPL: CCPLBARUERI.
COM.BR

As mamães e papais estão sorrindo ali-
viados: as férias da garotada em julho 
não serão uma dor de cabeça e no bolso 
para garantir o entretenimento dos pe-
quenos neste período de recesso escolar. 
A Prefeitura de Itapevi programou ativi-
dades culturais, esportivas e de lazer para 
toda a família nos parques da Cidade e 
da Cohab, tudo gratuito durante o re-
cesso escolar dos pequenos. A agenda é 
extensa e oferece atividades pela manhã, 
tarde e noite: Festival de Pipas, cinema 
no Parque, sarau, teatro, zumba, circo, 
exposições de arte e caricatura, música e 
esportes como basquete 3×3, vôlei, fut-
sal, tênis de mesa e futebol Society, pro-
metem atrair público de toda a cidade. A 
iniciativa tem como objetivo promover 
e estimular o lazer, a cultura e a prática 
esportiva da população, garantindo mais 
saúde e qualidade de vida para todos, 
especialmente para crianças e jovens no 
recesso escolar do meio do ano, além 

de incentivar o uso dos espaços públi-
cos de forma saudável e acessível para 
todos. As atividades começam na terça-
-feira (8), às 19h, no Parque da Cidade 
(R. Prof. Dimarães Antonio Sandei, s/n, 
Cidade Saúde), com o sarau da Escola 
Livre de Música, coral e músicos. No dia 
10, também às 19h, no Parque da Cohab 
(Av. Pedro Paulino, s/n), acontece o Ar-
raiÁfro, uma divertida festa junina. No 
sábado (12), a partir das 8h e das 13h, 
iniciam as atividades esportivas nos dois 
parques, com monitoria com materiais 
esportivos para o uso dos participantes, 
como bolas, mesas, raquetes, coletes 
e outros itens. No mesmo dia, às 19h, 
acontece o Cinema no Parque da Cidade, 
que recebe as crianças e as famílias no 
gramado do estádio municipal, com um 
telão gigante, ao ar livre, para exibição 
de uma sessão de cinema, com direito a 
pipoca e refrigerante gratuito. No sábado 
(19), das 13h às 18h, acontece o inédito 
Festival de Pipas, na Arena Alto da Co-
lina. As diversas atividades acontecem 
até o último domingo de julho (dia 27). 
Não é necessário realizar inscrição pré-
via para participar das atividades. Basta 
chegar e se divertir! 

Mais Esportes nas Férias
A Prefeitura ainda mantém o projeto 
Mais Esportes nas Férias, que funciona 
durante a semana. 
O objetivo é promover a inclusão social 
por meio de práticas esportivas. Entre as 
modalidades oferecidas, estão o atletis-
mo, basquete, futsal, futebol, capoeira, 
ginásticas aeróbica, localizada, rítmica 
e artística, judô, vôlei e vôlei adaptado. 
Em vigor desde 2017, o Mais Esportes 
atende aproximadamente 3 mil.

“Férias no Parque” garante cultura, 
lazer e esportes o mês inteiro nos 
parques itapevienses

objetivo aquecer o inverno das famílias 
em situação de vulnerabilidade social. 
A iniciativa mobiliza a população para 
a doação de agasalhos e cobertores no-
vos ou usados em bom estado. Todo o 
material arrecadado é destinado a mo-
radores que enfrentam dificuldades du-

rante o período de baixas temperaturas. 
As doações podem ser feitas em postos 
de coleta distribuídos pelas repartições 
públicas da cidade. A campanha segue 
ativa durante o inverno, e a colaboração 
da população é essencial para ampliar o 
número de beneficiados. 

A irreverente dupla de palhaços Roda 
Riso, formada por Greice Miotello (pa-
lhaça Gretta) e Allan Ortega (palhaço 
Billy) estaciona sua van, a Bonita, em 

Carapicuíba no dia 11 de julho (sexta-
-feira), às 19 horas, na Praça da Aldeia, 
para uma apresentação gratuita e aber-
ta ao público. A realização conta com 

o apoio da Prefeitura de Carapicuíba e 
da Secretaria de Cultura e Turismo, por 
meio da Lei de Incentivo à Cultura, e 
tem patrocínio da Polico Alimentos. No 
espetáculo “Lá vem a Bonita!”, a pró-
pria van/motorhome se transforma em 
personagem e cenário, levando humor, 
poesia e improviso às ruas e praças por 
onde passa. A apresentação integra uma 
circulação que percorre diversas cidades 
entre São Paulo e Mato Grosso do Sul, 
promovendo encontros espontâneos e 
gargalhadas ao ar livre. Com direção de 
Ricardo Puccetti, do renomado LUME 
Teatro (Campinas/SP), o trabalho une 
palhaçaria, teatro de rua e interação 
direta com o público, em um formato 
livre, acessível e altamente envolvente.

Serviço: 
Lá vem a Bonita! - Espetáculo de rua 
com Roda Riso - Local: Praça da Aldeia 
(Rua João Fasoli)
Data: 11 de julho (sexta-feira)
Horário: 19 horas
Entrada gratuita
Classificação: Livre

De 7 a 19 de julho, unidades dos CCPL´s terão atividades abertas ao público 
com jogos, oficinas criativas e muitas brincadeiras para todas as idades 

Fundo Social de Santana de Parnaiba distribui 
cobertores para famílias atendidas pelos CRAS
A ação faz parte da tradicional Campanha do Agasalho, que tem como objetivo aquecer 
o inverno das famílias em situação de vulnerabilidade social

Com apoio da Prefeitura, espetáculo de rua gratuito 
“Lá vem a Bonita!” chega a Carapicuíba

O prefeito de Osasco, Gerson Pessoa, 
acompanhou na noite de quinta-feira, 
3/7, a entrega de iluminação na Avenida 
Transversal Norte, situada entre o Jardim 
Rochdale, Jardim Canaã e Jardim Aliança, 
na zona Norte.  Ao todo foram instaladas 
152 luminárias em  cerca de 4 quilômetros 
de extensão da via. As melhorias integram 
o programa de revitalização do Jardim 
Rochdale. Na primeira fase foram feitas, 
entre outras benfeitorias, remoção de fa-
mílias que moravam em casas de palafitas 
(hoje moram no Conjunto Miguel Costa), 
canalização de córrego, construção de 
pontes e asfaltamento da avenida, que fa-
cilitam o trânsito de motoristas e pedestres 

de um lado ao outro na interligação entre 
os bairros.A segunda etapa do programa 
deve ser iniciada no segundo semestre 
deste ano e prevê investimentos de cerca 
de R$ 120 milhões, provenientes de recur-
sos próprios e do Programa de Aceleração 
do Crescimento (governo federal). Os re-
cursos serão usados na construção de 176 
unidades habitacionais em condomínio 
verticalizado, além de áreas de lazer e re-
creação para os moradores, com previsão 
de conclusão em março de 2028. Além da 
habitação, o plano inclui a canalização de 
800 metros do Braço Morto do Rio Tietê, 
a implantação de 1,6 mil metros de mar-
ginais como continuidade da Transversal 
Norte, e a criação de um boulevard com 
quadra poliesportiva e área para food tru-
cks. Também estão previstas a construção 
de uma passarela metálica e de uma ponte 
sobre o canal, ligando o Rochdale e o Jar-
dim Baronesa.

Programa Asfalto Novo
Em seguida, o prefeito vistoriou as obras 
de recapeamento na altura do número 
5.487 da Avenida dos Autonomistas, no 
centro, sentido Vila Yara. As benfeitorias 
integram o Programa Asfalto Novo. Nesta 
nova etapa serão contempladas nove ave-
nidas (incluindo a Autonomistas), num to-
tal de 16,7 quilômetros.

Prefeitura de Osasco entrega iluminação 
pública da Transversal Norte

Diversão garantida: CCPĹ s de Barueri preparam 
programação especial para o mês de julho

Na terça-feira (1º de julho) foi dada a lar-
gada ao prazo de vistoria obrigatória para 
todos os permissionários do transporte 
escolar de Cotia. E, para atender os trans-
portadores da região de Caucaia do Alto, 
a Secretaria de Transportes e Mobilida-
de (Setram) fará dois dias de plantão de 
atendimento em frente à administração 
regional de Caucaia. O atendimento será 
nos dias 10 e 11 de julho de 2025, das 8h 
às 16h, a vistoria será feita por ordem de 
chegada. Durante a vistoria os fiscais da 
Setram fazem aferição dos itens de segu-
rança do veículo, como: extintor, condi-
ções da lataria, dos pneus, funcionamen-
to das setas, lanternas, entre outros itens. 
Os documentos do condutor e do veículo 
também passam por verificação.
O prazo de vistoria obrigatória termina 
no dia 31 de julho de 2025 e quem não 
passar pela checagem referente ao segun-
do semestre, estará sujeito à fiscalização, 
multa e apreensão o veículo. Durante a 
vistoria, o condutor deverá apresentar o 
laudo de aferição do tacógrafo e a car-
teirinha referente ao alvará. Na região 
de Cotia, a vistoria está sendo feita no 
Jardim Eliane. Na primeira quinzena 
do mês, o atendimento é por ordem de 
chegada, já na segunda metade do mês, 
somente com hora marcada.

Serviço
Vistoria Obrigatória do Transporte Esco-
lar – 2º Semestre de 2025
Vistoria em Caucaia do Alto
Dias 10 e 11 de julho – Das 8h às 16h
Local: Administração Regional de Cau-
caia - Endereço: Rua Luís Sacramento, 
624, Caucaia do Alto
Atendimento por ordem de chegada

Vistoria em Cotia
Até 31 de julho
Local: Rua Savanas, 287, Jardim Eliane
Vistoria por ordem de chegada: Até 15 de 
julho | das 8h às 11h
Vistoria com horário marcado: de 16 a 31 
de julho | agenda manhã: das 9h às 11h30 
| agenda tarde: das 14h às 16h | Agenda-
mento: 11 4703-2617



www.jornalnc.comDe 10 à 16 de julho de 2025

VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 05

A Prefeitura de São Sebastião, por 
meio da Secretaria de Serviços Públi-
cos (Sesep), em parceria com a inicia-
tiva privada, entrega mais um novo 
espaço público à comunidade do bair-
ro de Juquehy, nesta terça-feira (8/7). 
A Praça Renascer será inaugurada, a 
partir das 10h, com direito a um ar-
raial para animar toda a comunidade. 
A iniciativa faz parte do programa 
“Adote uma Praça”, que incentiva 
parcerias entre o poder público e a 
iniciativa privada para revitalização 
e manutenção de áreas públicas. A 
Praça Renascer simboliza um reco-
meço para Juquehy, já que o local 
foi afetado pela tragédia das chuvas 
de fevereiro de 2023, que causaram 
sérios danos ao bairro e deixaram 
marcas profundas na vida dos mora-
dores. Como parte das ações de re-

construção, a Prefeitura realizou im-
portantes intervenções no entorno da 
nova praça, como a desobstrução do 
rio que passa próximo ao local, lim-
peza completa da área e nivelamento 
do solo, garantindo mais segurança e 
infraestrutura para a comunidade. O 
espaço foi totalmente revitalizado, 
com paisagismo, nova iluminação de 
LED, bancos, brinquedos para crian-
ças e áreas de convivência. O projeto 
urbanístico prioriza acessibilidade e 
integração entre os moradores, pro-
movendo bem-estar e fortalecendo os 
vínculos comunitários. A inauguração 
da Praça Renascer representa mais 
um passo importante na reconstrução 
do bairro e reafirma o compromisso 
da Prefeitura com a valorização dos 
espaços públicos e a qualidade de 
vida da população. Os membros da 

Tem início nesta quarta-feira (9/7), às 
12h, a 20ª edição do Festival da Tainha, 
que será realizado na Praça de Even-
tos do bairro Porto Novo, região sul de 
Caraguatatuba. O evento é uma reali-
zação do governo municipal, por meio 
da Fundação Educacional e Cultural de 
Caraguatatuba (Fundacc) e da Secreta-
ria Municipal de Turismo, em parceria 
com a Associação dos Pescadores da 
Zona Sul de Caraguatatuba (Assopa-
zca). Até domingo (13/7), das 12h às 
23h59, o público pode apreciar nas dez 

barracas da praça de alimentação, pra-
tos tradicionais à base do pescado e de 
outras iguarias caiçaras, além de doces 
diversos para todos os gostos. Fora a 
gastronomia, a programação conta ain-
da com extensa programação musical, 
que será divulgada em breve, e mais de 
20 estandes para exposição e comercia-
lização de artesanato local. No último 
ano, estima-se que aproximadamente 
dez mil pessoas prestigiaram o festival 
e que 500 kg de tainha foram comercia-
lizados. A Praça de Eventos do Porto 

Novo está localizada na Alameda José 
Francesconi, nº 1690. Mais informa-
ções: www.fundacc.sp.gov.br ou (12) 
3897-5660.

Serviço
20º Festival da Tainha
De 9 a 13/7 – quarta a domingo – das 
12h às 23h59
Praça de Eventos do Porto Novo l Ala-
meda José Francesconi, nº 1690
Entrada gratuita l Livre
Secretaria de Comunicação – PMC

A equipe de atletismo de Taubaté mais 
uma vez demonstrou sua força e pro-
tagonismo. Na última semana, atletas 
da cidade participaram do Campeo-
nato Paulista de Atletismo, realizada 
no Centro Olímpico de Treinamento e 
Pesquisa, em São Paulo, e garantiram 
cinco medalhas em diferentes provas 
de arremesso e lançamento. Organizada 
pela FPA (Federação Paulista de Atletis-
mo), a competição reuniu os principais 
atletas do estado em provas de pista e 
campo, servindo como preparação para 
torneios nacionais e como termômetro 
técnico para os atletas em ascensão.

Destaques da equipe taubateana: •  
Bruno Rodrigues – Campeão no lança-
mento do dardo, mostrando excelente 
forma e consistência técnica. •  Saman-
ta Santos – Campeã no lançamento do 
disco. Samanta já é referência nacio-
nal na prova, sendo campeã brasileira 
Sub20 e Sub23 e integrante da seleção 
brasileira de base. •  Matheus Apareci-
do – Campeão no lançamento do disco, 
reforçando a presença forte de Taubaté 
nas provas de campo. •  Raissa Landim 

– Vice-campeã no lançamento do marte-
lo, com mais uma performance sólida e 
regular. •  Murilo Cioffi – Terceiro colo-
cado no arremesso do peso, garantindo 
lugar no pódio em uma das provas mais 
tradicionais da modalidade.

Desenvolvimento e protagonismo
A participação de Taubaté no Campeonato 
Paulista evidencia o trabalho contínuo da 
Secretaria de Esportes, Lazer e Qualida-

de de Vida da Prefeitura de Taubaté, que 
mantém projetos estruturados de formação 
e alto rendimento no atletismo. 
Os atletas são acompanhados por treina-
dores especializados e têm acesso a com-
petições de alto nível ao longo da tem-
porada. O Campeonato Paulista também 
serviu como avaliação técnica para futuras 
convocações e eventos nacionais como o 
Campeonato Brasileiro de Atletismo e os 
Jogos da Juventude. 

Entre os dias 10 e 20 de julho, a Paró-
quia Exaltação da Santa Cruz realiza a 
159ª edição da Festa do Divino Espíri-
to Santo. A celebração é uma das ma-
nifestações religiosas e culturais mais 
antigas do município, com atividades 
concentradas nos arredores da Praça da 
Matriz, no centro da cidade. Com ori-
gem popular e religiosa, a Festa do Di-
vino reúne moradores e visitantes para 
a preservação de tradições transmitidas 
entre gerações. A programação inclui 
celebrações litúrgicas organizadas pela  
paróquia, com detalhes disponíveis nas 
redes sociais da igreja. — além de atra-

ções culturais, como o fandango caiça-
ra, a congada, a quadrilha tradicional 
e apresentações musicais com grupos 
locais e regionais, e musicais diárias a 
partir das 21h. O destaque deste ano vai 
para o show do cantor de música cató-
lica Eros Biondini, no dia 13 de julho. 
A realização da festividade conta com 
o apoio da Prefeitura de Ubatuba, por 
meio da Secretaria de Turismo, res-
ponsável pela estrutura do evento, e da 
Fundação de Arte e Cultura de Ubatuba 
– Fundart, que apoiou o credenciamen-
to de grupos culturais tradicionais, com 
investimento de R$ 4 mil.

Fé, música, louvor e alegria: Festa 
do Divino Espírito Santo chega à 
159ª edição em Ubatuba

20º Festival da Tainha começou nesta 
quarta-feira em Caraguatatuba
O evento é uma realização do governo municipal, por meio da Fundação 
Educacional e Cultural de Caraguatatuba

Taubaté conquista cinco medalhas no Campeonato 
Paulista de Atletismo 2025

Prefeitura de São Sebastião entrega 
Praça Renascer no bairro de Juquehy

sociedade civil responsáveis pela em-
preitada foram o engenheiro florestal 
Juliano Hojah da Silva; a arquiteta 
Camila Mourão; o engenheiro agrô-
nomo Renato Benbassat e o arquiteto 
Fabio Nogueira. 

‘Adote uma Praça’
Criado por meio do Decreto nº 
7.323/2018, o programa permite que 
empresas e moradores adotem uma 
praça e façam a divulgação de seus 
estabelecimentos por meio da insta-
lação de placas. A medida serve para 
qualquer outro espaço público passí-
vel de adoção. Para isso, o interessado 
no programa ‘Adote uma Praça’ deve 
procurar o guichê da Secretaria de 
Urbanismo (SEURB) no Agiliza São 
Sebastião. Lá é possível levar carta 
de intenção, proposta de manutenção 
e das obras e serviços a serem reali-
zados e respectivos valores, descrição 
das melhorias urbanas, paisagísticas 
e ambientais, se necessário com pro-
jetos e/ou plantas e /ou croquis, cro-
nogramas de projetos e execução de 
outras e período de vigência da coo-
peração. A análise será feita em con-
junto pelas secretarias de Obras, Ur-
banismo, Meio Ambiente, Cultura e 
Turismo. Caberá a elas emitir parecer 
quanto ao tipo de instalação adequada 
ao local. Importante destacar que os 
aprovados devem se comprometer a 
fazer a manutenção e limpeza da área 
adotada, com recursos próprios e su-
pervisão da Secretaria de Urbanismo.

Quem circula pela cidade de Ilhabela 
logo percebe a prática de esportes di-
versos, assim como os eventos do setor 
promovidos pela Prefeitura e parceiros. 
Seja nas ruas, nas praias ou no mar, ao 
menos um grande evento ocorre quase 
todos os meses, ainda que atualmente a 
cidade passe por contingenciamento fi-
nanceiro devido à queda de repasses dos 
royalties do petróleo. 
Diante disso, confira a agenda das prin-
cipais provas e competições de Ilhabela 
até o fim de 2025.

Julho
Semana de Vela de Monotipos de Ilha-
bela. De 10 a 13 de julho de 2025, a 
Semana de Vela de Monotipos abre a 
programação da temporada de esportes 
à vela do mês de julho.  Semana Inter-
nacional de Vela de Ilhabela (SIVI).A 
52ª Semana Internacional de Vela de 
Ilhabela, considerada o maior evento da 
América Latina em vela oceânica, está 
programada para os dias 19 e 26 de ju-
lho. A SIVI conta com regatas e campe-
onatos, como o Campeonato Brasileiro 
de diversas classes. Além disso, a pro-
gramação oferece atividades para crian-
ças, como a Regata Vela do Amanhã e o 
projeto Vivência em Vela.

Agosto
Kailash Multisport Festival 2025 
(KMF). Nos dias 29, 30 e 31 de agos-
to, Ilhabela sediará o KMF 2025, com 
modalidades esportivas como natação, 
corrida e caiaque.

Setembro
Circuito Mares. Nos dias 27 e 28 de se-
tembro, a Praia do Perequê será palco 
das provas aquáticas do Circuito Mares. 
Com o tema “Ar”, que faz parte da pro-
posta de conexão com os elementos da 
natureza, o evento promete dois dias de 
experiências esportivas para atletas de 
todos os níveis e idades. Além das tra-
dicionais provas de natação em águas 
abertas, o circuito oferece desafios de 
aquathlon, corrida, stand-up paddle e 
baterias exclusivas para o público in-
fantil. O Desafio Mares também será re-
alizado na etapa, com um revezamento 
misto de 4×500 metros que incentiva a 
integração e o trabalho em equipe.

Outubro
Copa Brasil de Vela Olímpica. Sediada 
na Escola de Vela Lars Grael, o evento 
ocorre entre os dias 11 e 17 de outubro, 
em conjunto com a VII Copa Brasil de 
Vela Jovem.  A competição reúne di-
versas classes olímpicas e serve como 
seletiva para outras competições impor-
tantes, como os Jogos Pan-Americanos.  
A competição em Ilhabela terá classes 
como Snipe, ILCA 6, ILCA 7 Mascu-
lino, ILCA 4, Kitefoil, Dingue e Finn.

Novembro
Travessia do Canal de Ilhabela. Mar-
cada para os dias 8 e 9 de novembro, a 
prova consiste em 3.8 km de travessia a 
nado do continente (São Sebastião) até 
a Ilhabela, um desafio reservado aos na-
dadores experientes. KTR
Desde sua primeira edição, o Kailash 
Trail Run (KTR) se tornou um dos mais 
importantes eventos do calendário de 
corridas de montanha, que reúne corre-
dores de todos os níveis em uma prova 
que mistura técnica, superação e paisa-
gens deslumbrantes. Com percursos que 
variam de 8 km a 60 km, a competição 
oferece uma verdadeira imersão no uni-
verso do trail run, ao passar por trilhas 
intensas, subidas desafiadoras e propor-
cionar um visual único do litoral norte 
de São Paulo. Em 2025, a prova será no 
dia 8 de novembro.

Dezembro
Vibe. Maior desafio de canoagem do 
Brasil, a prova marcada para o dia 6 de 
dezembro conta com 90 km de percur-
so, que consiste na volta à ilha principal 
do município em um sistema de reveza-
mento entre os remadores. Os interessa-
dos em participar já podem se preparar, 
pois as inscrições começam a partir da 
próxima terça-feira (8) e, de acordo com 
os organizadores, o lote promocional de 
lançamento é limitado.

Prefeitura de Ilhabela mantém agenda repleta 
de eventos esportivos até dezembro
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Projeto propõe pagar brasileiros 
por dados pessoais; entenda
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O governo brasileiro está desenvolven-
do um projeto inovador que pode revolu-
cionar a forma como os cidadãos lidam 
com seus dados pessoais. A iniciativa, 
conduzida pela Dataprev em parceria 
com a empresa americana DrumWave, 
prevê a criação de uma carteira digital 
que permitirá aos brasileiros venderem 
suas próprias informações. 
O projeto, ainda em fase de testes, é 
considerado pioneiro e tem como obje-
tivo dar aos cidadãos o controle sobre o 
compartilhamento de seus dados finan-
ceiros e de consumo com empresas in-
teressadas. A proposta surge como uma 
resposta à crescente preocupação com a 
privacidade e o uso de informações pes-
soais na era digital. 

TECNOLOGIA

Como funcionará a carteira digital
A carteira digital, denominada dWal-
let, funcionará como um repositório de 
dados que o usuário poderá alimentar 
voluntariamente. As informações ar-
mazenadas, como histórico financeiro 
e hábitos de consumo, serão agrega-
das e disponibilizadas para empresas 
interessadas em utilizá-las para fins de 
marketing. O diferencial deste sistema é 
que os usuários serão remunerados pelo 
uso de seus dados. Estima-se que, durante 
a fase piloto, cada participante possa receber 
até 50 dólares por mês pela disponibilização 
de suas informações, de acordo com Marcelo 
Tripoli, comentaria de inovação. Este valor 
representa uma compensação significativa, 
considerando que muitos dados são atual-

mente fornecidos gratuitamente pelos usuá-
rios em diversas plataformas online.

Desafios e perspectivas
Para que o projeto se expanda além da fase 
piloto, será necessária uma nova regulamen-
tação. Isso implica em desafios legais e éticos 
que precisarão ser cuidadosamente aborda-
dos para garantir a proteção dos direitos dos 
cidadãos e a segurança de suas informações. 
A iniciativa brasileira está sendo observada 
com interesse no cenário global, pois re-
presenta uma abordagem inovadora para a 
monetização de dados pessoais. Se bem-su-
cedida, pode estabelecer um novo paradigma 
na relação entre cidadãos, empresas e dados 
digitais, potencialmente influenciando políti-
cas semelhantes em outros países.

O presidente-executivo da Meta, Mark 
Zuckerberg, reorganizou os esforços da 
empresa em inteligência artificial sob 
uma nova divisão chamada Meta Supe-
rintelligence Labs. A divisão será lidera-
da por Alexandr Wang, ex-CEO da star-
tup de rotulagem de dados Scale AI. Ele 
será o diretor de IA da nova iniciativa 
da gigante de mídia social, disse a fon-
te. A movimentação ocorre após a saída 
de funcionários seniores e a má recep-
ção do modelo de código aberto Llama 
4 da Meta, desafios que permitiram que 
rivais como Google, OpenAI e a chine-
sa DeepSeek ganhassem vantagem na 
corrida da IA. Zuckerberg espera que o 
novo laboratório acelere os trabalhos em 
inteligência artificial geral (AGI) - má-
quinas capazes de superar a inteligência 
humana - e ajude a gerar novas fontes 
de receita com o aplicativo Meta AI, fer-
ramentas de anúncios de imagem para 
vídeo e óculos inteligentes.
No último mês, Zuckerberg liderou pes-
soalmente uma ofensiva agressiva por 
talentos, fazendo ofertas para startups, 

incluindo a Safe Superintelligence (SSI) 
do cofundador da OpenAI, Ilya Sutske-
ver, e cortejando candidatos potenciais 
diretamente via WhatsApp com pacotes 
salariais de milhões de dólares. Mais 
cedo este mês, a controladora do Face-
book e do Instagram investiu US$ 14,3 
bilhões (cerca de R$ 77,7 bilhões) na 
Scale AI. Além de Wang e alguns fun-
cionários da Scale AI, a nova divisão 

Empresa cria robô humanoide com IA 
para trabalhar em indústrias; entenda

Projeto pioneiro permitirá que cidadãos brasileiros monetizem suas informações fi-
nanceiras e de consumo

também deve incluir o cofundador e pre-
sidente-executivo da SSI, Daniel Gross. 
Segundo a fonte, o ex-CEO do GitHub, 
Nat Friedman, vai coliderar o Superin-
telligence Labs com Wang e chefiará o 
trabalho da empresa em produtos de IA 
e pesquisa aplicada. Zuckerberg também 
fez 11 novas contratações na área de IA, 
incluindo pesquisadores da OpenAI, 
Anthropic e Google, informou a fonte.

Muitos especialistas alertam que o uso 
excessivo da internet pode causar de-
pendência e outros efeitos no cérebro 
humano. Por isso, eles destacam que 
uma das formas de reduzir o estresse 
causado por isso é adotar o chamado 
detox digital. Com o aumento do uso 
de smartphones e computadores nas úl-
timas décadas, as pessoas passam cada 
vez mais tempo conectadas ao universo 
digital; seja para trabalhar, acessar re-
des sociais ou realizar outras atividades. 
Esse hábito pode trazer diversas con-
sequências para a saúde mental, como 
queda na produtividade, dificuldades de 
socialização e desconexão com momen-
tos importantes da vida real. Inclusive, 
estudos sugerem que o uso excessivo da 
internet pode estar relacionado a sinto-
mas de depressão e ansiedade. 

Desligue as notificações
Nem todo mundo consegue fazer isso, 

mas desligar as notificações é uma ação 
simples que pode ajudar a evitar a tenta-
ção de olhar o celular a todo momento.

Reduza o tempo de tela
Se você precisa usar smartphones ou 
computadores para trabalhar, uma for-
ma de fazer o detox digital é diminuir o 
tempo de tela. Existem diversos aplica-
tivos que ajudam nesse processo.

Refeições sem tecnologia
Durante as refeições, evite usar smar-
tphones, computadores ou assistir à TV. 
Como a maioria das pessoas se alimenta 
de três a quatro vezes por dia, reservar 
esses momentos para ficar longe dos 
dispositivos eletrônicos pode garantir 
algumas horas do seu dia sem exposi-
ção às telas.

Invista em hobbies e esportes
Se você costuma passar grande parte do 
seu tempo livre em redes sociais ou ou-
tras atividades digitais, uma boa alterna-
tiva é buscar novos hobbies ou praticar 
esportes.

“Templo” livre de dispositivos eletrô-
nicos Transforme o seu quarto em um 
“templo” onde não é permitido o uso de 
smartphones ou outro dispositivos ele-
trônicos. Assim, você pode melhorar a 
qualidade do seu sono e evitar de aces-
sar redes sociais antes de dormir.

Detox digital: 5 dicas para reduzir 
o uso excessivo de telas

A inteligência artificial é conhecida 
por executar uma variedade de funções 
avançadas e muitas vezes, facilitar ta-
refas para os humanos. Diversos apli-
cativos que utilizam IA estão mudando 
como editamos imagens e tarefas como 
remover objetos, melhorar rostos ou 
trocar fundos acabam se tornando mais 
fáceis e acessíveis. Com apenas alguns 
toques, usuários comuns conseguem 
resultados que antes dependiam de edi-
tores profissionais. De redes sociais a 
retratos antigos, a IA tem se mostrado 
uma aliada poderosa na criação de ima-
gens impactantes e personalizadas. 

Conheça 5 ferramentas que usam IA 
para facilitar a edição de fotos
Adobe Photoshop (com Generative Fill)
Por meio da funcionalidade, disponí-
vel para assinantes do Adobe Creative 
Cloud, é possível remover objetos, ex-
pandir imagens e realizar preenchimen-
to inteligente. Confira como usar: Abra 
uma imagem no Photoshop; Use a fer-
ramenta de seleção para marcar a área 
desejada; Clique em “Generative Fill”; 
Insira um comando em texto (opcional) 
e clique em “generate”; Escolha entre as 
variações sugeridas.

Canva (com IA de Design e Edição de 
Imagem)
O conhecido Canva também é uma das 
opções para quem deseja editar uma 
imagem por meio da IA. Além de uma 
versão gratuita com limitações, o editor 
de fotos com IA do Canva Pro também 

permite remover uma distração ou adi-
cionar algo para melhorar a foto. Veja 
como: Acessa o site e faça login;
Crie um novo projeto ou abra uma ima-
gem; Clique na imagem, em seguida 
“editar imagem” e escolha uma das op-
ções como: “remover fundo”, “magic 
edit” que permite inserir objetos com 
texto e “auto enhance”, que realiza uma 
melhora automática. 

A terceira opção é o Remini, que pro-
mete “dar uma nova vida às suas fotos 
granuladas, pixelizadas, danificadas e de 
baixa resolução”, além de deixar as ima-
gens em alta definição e nítidas. Como 
os demais, o aplicativo está disponível 
de forma gratuita com limitações e tam-
bém há uma versão premium. Confira 
como utilizar: Baixe o aplicativo Remi-
ni, disponível em iOS ou Android; Faça 
login e selecione “enhance”; Carregue a 
foto e aguarde o processamente; Salve a 
imagem melhorada.

Cleanup.Pictures
O Cleanup.picture também é uma ferra-
menta de edição avançada baseada em 
Inteligência Artificial, capaz de adivi-
nhar o que está por trás do texto indese-
jado, das pessoas indesejadas e dos ob-
jetos desnecessários em apenas alguns 
cliques. Veja como remover objetos e 
pessoas das fotos com essa ferramenta: 
Vá até o site da cleanup.pictures; Faça 
upload da imagem; Use o pincel para 
pintar o objeto indesejado; A IA prome-
te remover o item automaticamente. 

Detox digital: 4 dicas para reduzir 
o uso excessivo de telas
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O Atlético-PI será o adversário do 
Vila Nova na final da Série A3 (ter-
ceira divisão) do Campeonato Brasi-
leiro Feminino de futebol. A equipe 
piauiense sacramentou a vaga à de-
cisão no domingo (6), ao derrotar o 
Doce Mel por 3 a 1, no Albertão, em 
Teresina, com transmissão ao vivo da 
TV Brasil. Conforme a tabela básica 
pela Confederação Brasileira de Fute-
bol (CBF), a previsão é que os jogos 
entre Atlético-PI e Vila Nova ocorram 
nos dias 9 e 16 de agosto. Por terem 
melhor campanha geral, as piauienses 
têm a vantagem de fazer a partida de 
volta da final em casa. As atleticanas, 
invictas na temporada, tinham venci-
do o jogo de ida contra o Doce Mel, 
há duas semanas, por 3 a 0, no Waldo-
mirão, em Jequié (BA). Com isso, a 
equipe dirigida por Renata Costa, ex-

-jogadora e vice-campeã mundial pela 
seleção brasileira em 2007, poderia 
até perder por dois gols que, ainda as-
sim, ficaria com a vaga à final. Para 
se classificar, o Doce Mel teria de ga-
nhar por quatro ou mais gols de saldo 
- o que ainda não tinha ocorrido nesta 
temporada. O resultado mais próximo 
foi o triunfo por 3 a 0 sobre o Atlé-
tico-BA, na primeira rodada do Bra-
sileirão Feminino A3. Se a diferença 
de gols se repetisse, o confronto deste 
domingo teria disputa de penalidades. 
Apesar da vantagem, o Atlético-PI foi 
a campo disposto a buscar um novo 
triunfo sobre o Doce Mel. Aos 26 
minutos, Silmara recebeu na entrada 
da área pela esquerda, quase na meia-
-lua, escapou da marcação de Milena 
Biro-Biro e bateu alto, cruzado, para 
abrir o placar. A camisa 7 ampliou 

aos 44, em chute de fora da área que 
bateu no travessão antes de entrar no 
gol. Foi o décimo gol da atacante, ar-
tilheira do Brasileirão A3. As baianas 
descontaram no início da etapa final, 
com Cristina, aos cinco, que percebeu 
Grazy adiantada e encobriu a goleira. 
A empolgação, porém, durou quatro 
minutos. Aos nove, após cobrança de 
falta de Suellen pela esquerda, Ste-
fanny cabeceou no canto esquerdo de 
Paloma, fazendo o terceiro do Atléti-
co-PI e definindo o marcador.

Novidade na elite
O Fortaleza se juntou a Santos, Atlé-
tico-MG e Botafogo e conquistou a 
última vaga de acesso à Série A1 (pri-
meira divisão) do Brasileirão. Neste 
domingo, as Leoas do Pici empataram 
sem gols com o Minas Brasília no Es-
tádio Presidente Vargas, na capital ce-
arense. Como venceram a partida de 
ida, duas semanas atrás, por 2 a 1 no 
Bezerrão, no Gama (DF), as tricolo-
res se beneficiaram da igualdade para 
chegar à elite do futebol feminino na-
cional pela primeira vez. Em uma das 
semifinais, o Fortaleza terá pela fren-
te o Botafogo. No outro confronto, 
o Santos pega o Atlético-MG. Além 
deles, outros 14 clubes disputarão a 
próxima edição do Brasileirão Femi-
nino A1, que é transmitida ao vivo 
pela TV Brasil. São eles: Cruzeiro, 
Corinthians, São Paulo, Palmeiras, 
Flamengo, Ferroviária, Bahia, Red 
Bull Bragantino, América-MG, Flu-
minense, Grêmio, Internacional, Real 
Brasília e Juventude.

Brasileirão Feminino A3: Atlético-PI 
avança e pega Vila Nova na final

A cidade de Barueri finalizou o primeiro 
semestre de 2025 com campanha perfei-
ta no Campeonato Estadual de Vôlei de 
Base. Em 23 jogos, foram 23 vitórias nas 
categorias Sub-13 (9 jogos), Sub-14 (8 jo-
gos) e Sub-15 (6 jogos), mantendo 100% 
de aproveitamento. A equipe Sub-12 con-

tinua participando da Liga de Sorocaba, 
usando o torneio como preparação para 
futuras competições oficiais da Federação 
Paulista de Vôlei. Na noite de quinta-feira 
(3), a comissão técnica das categorias de 
base se reuniu com os pais das atletas, com 
a presença da secretária adjunta de Espor-

tes, Regiane Ferreira. O encontro celebrou 
o desempenho das alunas, reforçou valo-
res do esporte e apresentou o planejamen-
to para o segundo semestre. O resultado 
reafirma o compromisso de Barueri com 
o esporte de base e o desenvolvimento de 
novos talentos. 

Teve início na última quinta-feira, 3 de 
julho, o Campeonato Amador Municipal 
de Barueri 2025. A rodada de abertura, 
encerrada no domingo (6), contou com 
99 jogos disputados e um impressionan-
te total de 461 gols marcados — média 
de 4,65 gols por partida. A competição 
envolve 17 categorias ao todo, sendo 8 
de futsal e 9 de futebol de campo. Foram 
43 jogos realizados em ginásios e outros 
56 nos campos espalhados pela cidade, 
demonstrando, mais uma vez, a força do 
torneio promovido pela Secretaria de Es-
portes de Barueri. Com cerca de 15 mil 
participantes entre atletas e comissões 
técnicas, o Campeonato Amador é con-
siderado o principal evento esportivo do 
município. Os oito primeiros colocados 
de cada categoria garantem vaga na Su-
percopa Barueri 2026. Já os campeões de 
cada divisão disputarão a Recopa contra 
os vencedores da Supercopa 2025 de 
suas respectivas categorias. 

Saiba mais 
A segunda rodada tem início na próxi-
ma quinta-feira, 10 de julho, e prome-
te manter o alto nível de intensidade e 
gols nos campos e ginásios da cidade. 

Já os resultados extraoficiais podem ser 
acompanhados em tempo real, nos dias 
de jogos, pelas redes sociais oficiais do 
campeonato: Instagram e Facebook @
campeonatoamadordebarueri. 

Campeonato Amador de Barueri 2025 
começa com 99 jogos e 461 gols

Em preparação para a retomada do 
Campeonato Brasileiro, o Cruzeiro 
venceu o Banfield, da Argentina, por 1 
a 0. O jogo deste domingo (6), no Es-
tádio Kleber Andrade, em Cariacica 
(ES), foi válido pelo torneio amistoso 
Vitória Cup, com transmissão ao vivo 
da TV Brasil, em parceria com a TVE 
Espírito Santo e com a Rede Minas. A 
Vitória Cup reuniu quatro times. Além 
de Cruzeiro e Banfield, participam o 
também argentino Defensa y Justícia 
e a Desportiva, segunda maior campeã 
do futebol potiguar, com 18 títulos es-
taduais. Cada equipe fez dois jogos. O 
torneio não teve um campeão, mas ao 
final de cada partida, o ganhador rece-
beu um troféu. Na última quinta-feira 
(3), a Raposa perdeu por 1 a 0 para o 
Defensa, no Kleber Andrade. Na quarta-
-feira (2), o Banfield superou a Despor-
tiva - que atualmente não possui divisão 
nacional, mas esteve 15 vezes na Série 
A do Brasileirão - pelo mesmo placar, 
no Estádio Engenheiro Araripe, também 
em Cariacica. Mais cedo neste domin-
go, novamente no Araripe, a Tiva per-
deu do Defensa por 2 a 1, de virada. O 
tropeço de quinta encerrou uma série de 
12 jogos sem derrotas do Cruzeiro, que 

Cruzeiro vence Banfield antes de retomada 
do Campeonato Brasileiro

fez sua última partida oficial em 12 de 
junho, quando empatou sem gols com o 
Vitória, no Barradão, em Salvador. Para 
encarar o Banfield, o técnico Leonardo 
Jardim mandou a campo a formação que 
deve ser titular no retorno do Brasilei-
rão, no domingo que vem (13), diante 
do Grêmio, às 20h30 (horário de Bra-
sília), no Mineirão, em Belo Horizonte.
O treinador escalou a Raposa com Cás-
sio; William, Fabrício Bruno, Lucas 
Villalba e Kaiki Bruno; Lucas Romero, 
Lucas Silva, Christian, Matheus Pereira 
e Marquinhos; Kaio Jorge. Apesar de 
cotado para ser titular, Wanderson foi 
preservado devido a dores musculares. 
O atacante se queixou do incômodo 
depois de uma pancada no treino. No 
aquecimento que antecedeu a partida, 
ele reclamou novamente. Os mineiros 
fizeram o gol da vitória aos 37 minutos 
do primeiro tempo. Após cruzamento 
de Lucas Silva, Fabrício Bruno e Kaio 
Jorge desviaram e Matheus Pereira, na 
pequena área, quase como um centro-
avante, completou para as redes. Na 
etapa final, as equipes efetuaram várias 
trocas e o ritmo da partida caiu. No Cru-
zeiro, Kaique Kenji, Kauã Prates, Wala-
ce, Fagner, Yannick Bolasie, Gabriel e 
Japa entraram nos lugares de William, 
Kaiki Bruno, Romero, Christian, Mar-
quinhos, Kaio Jorge e Matheus Pereira. 
Destaque à volta de Japa, que ainda não 
tinha atuado em 2025 devido a uma le-
são no tendão da coxa esquerda. 
O placar, contudo, não se alterou. A 
Raposa volta às atenções para o Brasi-
leirão. Após 12 jogos, a equipe mineira 
ocupa o segundo lugar na classificação, 
com os mesmos 24 pontos do Flamen-
go, mas os cariocas ficam à frente por 
terem melhor saldo de gols.

A equipe Sub-12 continua participando da Liga de Sorocaba, usando o torneio 
como preparação para futuras competições oficiais da Federação Paulista de Vôlei

Barueri encerra semestre invicta 
no Campeonato Estadual de Vôlei 
de Base

O chefe oficial executivo (CEO, na si-
gla em inglês) da World Table Tennis 
(WTT), entidade que organiza as com-
petições do tênis de mesa mundial, ma-
nifestou-se neste domingo (6) sobre a 
ausência de Hugo Calderano no WTT 
Grand Smash Las Vegas. O brasileiro 
foi impossibilitado de viajar aos Esta-
dos Unidos para o torneio, um dos qua-
tro principais do circuito - semelhante 
ao Grand Slam no tênis - devido a um 
problema de visto. Em entrevista ao site 
da Associação de Tênis de Mesa dos 
Estados Unidos (USATT, na sigla em 
inglês) para falar sobre a competição 
em Las Vegas, Steve Dainton abordou 
o caso de Hugo. O dirigente lamentou 
a ausência do brasileiro, atualmente na 
terceira posição do ranking mundial, 
mas considerou que a responsabilidade 
é do atleta. O mesatenista ainda não se 
pronunciou. “Ele [Hugo] é um jogador 
incrível, com resultados recentes que 
mostram que é um dos melhores do 
mundo na atualidade. Tê-lo aqui seria 
importante. Mas temos encorajado os 
jogadores a se preparem com meses de 
antecedência para retirarem seus vistos 
e aqueles que o fizeram não tiveram 
maiores problemas”, disse Dainton. 
“Esse é um recado de que ser profis-
sional demanda mais que apenas per-
formance na mesa. Também significa 
assumir a responsabilidade fora dela”, 
completou o dirigente. Hugo tem cida-
dania portuguesa. Em condições nor-
mais, como os países da União Euro-
peia têm isenção de visto nos EUA, ele 
precisaria somente informar a entrada 
no país por meio de um sistema eletrô-
nico. O brasileiro, porém, foi informa-
do que não estava mais elegível para 
dispensa de visto por ter ido a Cuba em 
2023 para disputar o Campeonato Pan-
-Americano da modalidade e o evento 
classificatório à Olimpíada de Paris, na 

França. A Lei de Melhoria do Progra-
ma de Isenção de Visto e Prevenção de 
Viagens Terroristas, de 2015, impede a 
entrada de pessoas sem visto em terri-
tório estadunidense em caso de visitas 
a Cuba após 2021. Segundo a assesso-
ria de imprensa de Hugo, o atleta foi 
atrás de um visto regular emergencial 
e teve apoio da USATT e do Comi-
tê Olímpico e Paralímpico dos EUA 
(USOPC, na sigla em inglês), mas não 
houve disponibilidade de uma entrevis-
ta consular à tempo de o brasileiro dis-
putar a competição. Apesar da ausência 
de Hugo, o Brasil estará representado 
em Las Vegas. Entre os homens, Vitor 
Ishiy (48º do ranking da WTT) estreia 
neste domingo, às 23h45 (horário de 
Brasília), contra o japonês Hiroto Shi-
nozuka (29º) e será o único brasileiro 
na chave de simples. Nas duplas, Vitor 
competirá ao lado de Guilherme Teo-
doro (142º), enquanto Leonardo Iizuka 
(80º) tem como o australiano Hwan 
Bae (40º) como parceiro. No feminino, 
a representante do país no torneio in-
dividual será Bruna Takahashi, núme-
ro 19 do mundo. A brasileira enfrenta 
a egípcia Dina Meshref (46ª) neste 
domingo, às 23h45. Irmã de Bruna, 
Giulia Takahashi (77ª) está na disputa 
de duplas com Laura Watanabe (114ª). 
Giulia e Guilherme Teodoro ainda 
competem nas duplas mistas.

Dirigente responsabiliza Hugo Calderano 
por viagem negada pelos EUA

Equipe piauiense mantém invencibilidade e bate Doce Mel em Teresina

Os últimos semifinalistas da Copa do 
Mundo de Clubes da Federação Inter-
nacional de Futebol (Fifa), nos Estados 
Unidos, foram conhecidos neste sá-
bado (5). Em Nova Jersey, no Metlife 
Stadium, o Real Madrid, da Espanha, 
derrotou o Borussia Dortmund, da Ale-
manha, por 3 a 2. Já no Mercedez-Benz 
Stadium, em Atlanta, o Paris Saint-
-Germain, da França, superou o Bayern 
de Munique, da Alemanha, por 2 a 0. 
Espanhóis e franceses medirão forças 
na quarta-feira (9), às 16h (horário de 
Brasília), em Nova Jersey. Um dia an-
tes, no mesmo horário e local, o Flumi-
nense enfrenta o Chelsea, da Inglaterra, 
na outra semifinal. A decisão está mar-
cada para o domingo que vem, dia 13, 
às 16h, também no Metlife Stadium. O 
primeiro a se classificar neste sábado 
foi o PSG. Aos 32 minutos do segundo 
tempo, Désiré Doué recebeu de Achraf 

Hakimi e finalizou de fora da área, no 
canto de Manuel Neuer, abrindo o pla-
car. Quatro minutos depois, Willian Pa-
cho foi expulso, deixando o time francês 
com um a menos. Os atuais vencedores 
da Liga dos Campeões da Europa ain-
da perderam Lucas Hernández, também 
expulso, nos acréscimos. Mesmo assim, 
aos 50 minutos, após grande jogada de 
Hakimi, Ousmane Dembélé concluiu 
para liquidar o confronto, que teve gos-
to de revanche para o PSG, superado 
pelo Bayern na final europeia de 2020. 
O Real Madrid não demorou a abrir 
vantagem sobre o Borussia. Foram dois 
gols em 19 minutos, marcados por Gon-
zalo García e Fran García, completando 
cruzamentos de Arda Güler e Trent Ale-
xandre-Arnold, respectivamente. Mas 
os alemães conseguiram descontar aos 
46 minutos do segundo tempo, com Ma-
ximilian Beier.

Real Madrid e PSG passam às semifinais 
da Copa do Mundo de Clubes
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A Honda decidiu encerrar o desenvolvi-
mento de um de seus futuros SUVs elétri-
cos, parte da linha 0 Series, antes mesmo 
do lançamento. Segundo fontes no Japão, 
o projeto do modelo de grande porte, vol-
tado ao mercado norte-americano, foi ofi-
cialmente cancelado devido à combinação 
de custos elevados e à demanda fraca por 
EVs nos Estados Unidos. O plano original 
previa três modelos elétricos dentro dessa 
nova família, com lançamentos entre 2027 
e 2028. Agora, somente o SUV de porte 
médio e o sedã seguem em desenvolvi-
mento. O sedã está previsto para 2026 e 
o SUV intermediário já apareceu em pú-
blico durante o Grande Prêmio do Japão, 
sinalizando que esses dois projetos conti-
nuam prioritários. A decisão vem em meio 
a um movimento mais cauteloso da Honda 
no segmento elétrico. A empresa já havia 
anunciado a redução de investimentos em 
mobilidade elétrica até o final da década, 
diminuindo de 10 trilhões para 7 trilhões 
de ienes, cerca de US$ 69 para US$ 48 
bilhões. A mudança na estratégia coincide 

com o recente pacote de medidas nos EUA 
— apelidado de “Big, Beautiful Bill” — 
que deve eliminar os incentivos de US$ 
7.500 para novos EVs a partir de setembro 
de 2025, o que agrava ainda mais a pers-
pectiva de vendas. O SUV grande cance-
lado era peça-chave para o mercado ame-
ricano, onde 60% das vendas da marca são 
compostas por utilitários esportivos. No 
entanto, diante da instabilidade da deman-
da e da dificuldade em justificar os custos, 
a montadora optou por não arriscar. Em 
contrapartida, a Honda vai direcionar mais 
recursos para a eletrificação de seus mo-
delos híbridos, um caminho que promete 
retorno mais imediato. A estratégia inclui 
o desenvolvimento de versões eletrificadas 
de modelos como Pilot, Passport e Odys-
sey. A expectativa da empresa é de que es-
ses veículos híbridos tragam mais vendas 
e garantam receita enquanto o mercado 
de elétricos se estabiliza. O movimento 
da Honda segue uma tendência que vem 
sendo adotada por outras montadoras. A 
Toyota também adiou seus SUVs elétricos 

americanos em favor de modelos como o 
Grand Highlander, e a Ford, recentemente, 
cedeu parte de sua fábrica de baterias em 
Kentucky para a Nissan, demonstrando 
uma reavaliação geral da indústria quanto 
à viabilidade dos EVs no curto prazo. A 
aposta da Honda em híbridos surge como 
uma resposta pragmática ao comporta-
mento atual do consumidor e às incertezas 
regulatórias nos Estados Unidos, preser-
vando investimentos e mantendo a marca 
competitiva até a chegada de uma nova 
fase da eletrificação automotiva.

Honda dá uma de Toyota e cancela 
novo SUV elétrico de porte grande, 
antes mesmo do lançamento

5 detalhes curiosos do EX30 Ultra, 
o SUV elétrico da Volvo

No mercado de veículos elétricos no 
Brasil, o Volvo EX30 surge como al-
ternativa interessante entre as marcas 
tradicionais e as novas fabricantes chi-
nesas. Compacto por fora e sofisticado 
por dentro, o SUV aposta em um paco-
te de soluções de segurança, desempe-
nho e tecnologia para se diferenciar no 
segmento de elétricos premium. Versão 
top de linha do SUV compacto, o EX30 
Ultra busca atrair consumidores que de-
sejam a tecnologia da eletrificação sem 
abrir mão do prestígio de uma marca 
consolidada como a Volvo.

1. Minimalismo digital
O EX30 Ultra adota um layout minima-
lista ao eliminar o painel de instrumen-

tos convencional. Todas as informações 
essenciais são exibidas na tela central 
vertical de 12,3 polegadas. A velocida-
de, status da bateria e alertas aparecem 
na parte superior do display, enquanto 
demais comandos — como ajuste dos 
retrovisores e até abertura do porta-lu-
vas  são acessados via menus digitais. 
Embora crie um ambiente interno visu-
almente limpo, essa abordagem radical 
pode não ser prática em certas situações 
de condução. 

2. Acabamento sustentável
O interior da versão Ultra é revestido 
com materiais reciclados e renováveis, 
como garrafas PET e redes de pesca. 
Nomeado “Indigo”, o acabamento dis-

pensa couro animal, propondo uma 
nova leitura de luxo sustentável no se-
tor automotivo. A textura e a aparência 
buscam replicar a sensação de materiais 
premium, alinhando o veículo a uma 
crescente demanda por sustentabilidade 
no setor de luxo. 

3. Teto panorâmico fixo
O SUV traz um teto panorâmico de vi-
dro fixo, sem cortina retrátil, com prote-
ção contra raios UV e infravermelhos. A 
proposta amplia a sensação de lumino-
sidade interna e espaço interno. No en-
tanto,  sua eficácia sob o sol intenso das 
diferentes regiões do Brasil é um ponto 
de avaliação para o uso contínuo.

4. Sistema de som Harman Kardon
No lugar de alto-falantes espalhados, o 
EX30 Ultra incorpora uma soundbar da 
Harman Kardon na base do para-brisa. 
Além de liberar espaço nas portas e re-
forçar o visual minimalista, o sistema 
trabalha integrado ao pacote Google 
Automotive OS, com aplicativos nati-
vos como Spotify e Waze.

5. Segurança
A Volvo é conhecida por sua seguran-
ça e com o Volvo EX30 Ultra não é 
diferente. O SUV oferece 10 airbags 
e avançados assistentes de condução, 
como ACC com Pilot Assist (condução 
semiautônoma de nível 2), frenagem au-
tônoma, alerta de ponto cego e sensor 
de fadiga por infravermelho na coluna 
de direção.g
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Honda Civic 2025 chega ao Brasil com 
novo visual e apenas duas cores
A Honda oficializou a chegada do 
novo Civic Advanced Hybrid 2025 
ao mercado brasileiro. O sedã médio 
com visual renovado foi exibido pela 
primeira vez no Festival Interlagos 
e agora começa a chegar às conces-
sionárias de todo o país. O modelo 
médio tem preço de R$ 265.900, bem 
salgado para a categoria. Visualmen-
te, o Civic 2025 recebeu grade frontal 
redesenhada, para-choque com novas 
tomadas de ar verticais e lanternas es-
curecidas. As rodas de liga leve são 
de 17 polegadas com pneus 215/50 
R17. O painel segue horizontalizado, 
com central multimídia de 9” e pai-
nel digital de 10,2”. Os bancos dian-
teiros possuem ajustes elétricos e o 
compartimento de bagagens acomoda 
495 litros. O destaque está no conjun-
to e:HEV, que combina dois motores 
elétricos a um 2.0 ciclo Atkinson a 
gasolina, com injeção direta. A potên-
cia combinada é de 184 cv e torque de 
32,1 kgfm. O interessante do sistema 

da Honda é que opera na maior parte 
do tempo no modo elétrico (EV Dri-
ve), acionando o motor a combustão 
para recarga das baterias ou movi-
mentação direta conforme a demanda. 
A bateria de íons de lítio fica posicio-
nada sob o banco traseiro. A conec-
tividade inclui serviços Google nati-
vos, como Maps e assistente por voz, 
compatibilidade com Android Auto 
e Apple CarPlay, além do myHonda 
Connect, que permite acesso remoto 
a diversas funções pelo smartphone. 

Compacto por fora, mas espaçoso por dentro, o EX30 Ultar é uma opção 
premium ante os rivais chineses

A Fiat fez o “relançamento” da Titano 
corrigindo necessários detalhes mecâ-
nicos da sua picape-média. A principal 
mudança da linha 2026 está no conjun-
to motriz. Sai o antigo 2.2 turbodiesel e 
entra o novo Multijet 2.2, que, embora 
mantenha a mesma cilindrada, entrega 
agora 200 cv de potência e 450 Nm de 
torque. A picape ganha ainda novo câm-
bio e nova suspensão, além de recursos 
ADAS na versão top de linha. Pena que 
o preço tenha ficado mais salgado. A 
CNN Auto acelerou a Fiat Titano 2026 
no Autódromo dos Cristais, em Curvelo 
(MG) e teve a oportunidade de conduzir 
a picape em diferentes tipos de terreno. 
Mais do que acompanhar as novidades 
técnicas no papel, o objetivo foi compro-
var, na prática, as melhorias anunciadas 
pela Fiat. Aliás, agora em vez de ser pro-
duzida no Uruguai, a Titano é montada 
em Córdoba, Argentina. O ganho de po-
tência, que saiu dos 180 para 200 cv, é 
bem perceptível na pista. As retomadas 
ficaram mais rápidas e a aceleração de 
0 a 100 km/h, segundo a marca, caiu de 
12,4 s para 9,9 s — e essa melhora de 
desempenho se refletiu claramente nas 
situações de ultrapassagem e retoma-
das. Outro melhoramento foi a adição de 
freio a disco nas quatro rodas, mesmo na 
versão mais básica. A transmissão auto-
mática também mudou: o antigo câmbio 
de seis marchas foi substituído por uma 
caixa ZF de oito marchas, produzida na 
China em fábrica da fornecedora alemã 
. A troca se mostrou acertada. As pas-
sagens de marcha são mais suaves e o 
escalonamento favorece tanto a condu-
ção urbana quanto o uso em rodovia e 
trilhas. Um ponto positivo é o geren-
ciamento automático da tração: além 
das posições 4x2 e 4x4, a Titano conta 
com o modo 4x4 On Demand, que ajus-
ta a distribuição de torque entre os eixos 
conforme a necessidade. Mudança bem-
-vinda no comportamento da suspensão. 
Na prática, a recalibração de amortece-
dores e o novo ajuste das molas diantei-

ras e traseiras tornaram a picape mais 
estável e confortável, especialmente em 
pisos irregulares — situação comum nas 
rodovias e estradas de terra brasileiras. 
Durante o teste em calçamento de pe-
dras e asfalto deteriorado, a Fiat Titano 
2026 se mostrou mais previsível e me-
nos desconfortável que a linha anterior. 
Em trecho off-road, a picape manteve o 
bom desempenho que já possuía, mas 
agora com mais controle. As descidas 
íngremes foram facilitadas pelo assis-
tente de descida, e o sistema de tração 
ajustável fez diferença ao enfrentar acli-
ves e rampas com até 45º de inclinação. 
As câmeras 360° com visualização 3D 
e a carroceria “transparente” no display 
central facilitaram as manobras em tri-
lhas mais fechadas e em obstáculos de 
difícil leitura visual. Internamente, a li-
nha 2026 trouxe melhorias discretas. O 
console central ganhou nova alavanca 
de câmbio tipo manche e freio de esta-
cionamento eletrônico. 
A multimídia de 10” agora permite in-
tegração sem fio com Android Auto e 
Apple CarPlay, além de exibir informa-
ções específicas para off-road. A nova 
tela de 7” no painel da versão Ranch 
permite monitorar os recursos ADAS, 
como frenagem autônoma de emergên-
cia. No acabamento, a Titano mantém 
materiais rígidos na maior parte das su-
perfícies, mas os bancos em couro com 
ajustes elétricos para motorista (versão 
Ranch) e passageiro agradam. 

Fiat Titano 2026 na pista: picape rival 
da Hilux mudou onde precisava
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ProUni: divulgado o resultado 
da primeira chamada do 
segundo semestre
O resultado da primeira chamada da edi-
ção do segundo semestre de 2025 do Pro-
grama Universidade para Todos (Prouni) 
foi disponibilizado, nesta segunda-feira 
(7), no Portal Único de Acesso ao Ensi-
no Superior do Ministério da Educação 
(MEC). O Prouni oferece aos estudantes 
de cursos de graduação em instituições 
privadas de educação superior bolsas in-
tegrais (100%) e parciais (50%), em que 
o governo federal paga metade do valor 
da mensalidade.

Documentação comprobatória
De acordo com o edital, o prazo para 
apresentar as documentações necessá-
rias na Instituição de Ensino Superior 
privada onde foi pré-selecionado, para 
comprovar as informações prestadas no 
momento da inscrição vai até 18 de ju-
lho. A entrega da documentação poderá 
ser realizada presencialmente na facul-
dade ou encaminhada por meio virtual/
eletrônico. No caso da escolha das bol-
sas integrais, é necessário que a renda 
familiar bruta mensal por pessoa não 
exceda o valor de 1,5 salário mínimo 
(R$ 2.277, por pessoa em 2025). Já para 
escolher bolsas parciais, é preciso que a 
renda familiar bruta mensal por pessoa 
não exceda o valor de três salários mí-
nimos (R$ 4.554, por pessoa em 2025).

Prouni 2/2025
Nesta edição, referente ao segundo se-
mestre de 2025, o MEC oferta mais de 
211 mil bolsas. Desse total, mais de 118 
mil são integrais e mais de 93 mil par-
ciais. As bolsas são para mais de 370 
cursos de 887 instituições privadas de 
ensino superior de todo o Brasil.
O resultado da segunda chamada será di-
vulgado em 28 de julho e o período para 
comprovação das informações vai até o 
dia 11 de agosto.

Bolsas federais
 O Prouni ocorre duas vezes ao ano e 
tem como público-alvo estudantes sem 
diploma de nível superior. Em 2025, 
o Prouni comemora 20 anos e contabi-
liza mais de 3,5 milhões de estudantes 
beneficiados desde a primeira edição, 
em 2005.  

Faltando menos de seis meses para o 
Enem (Exame Nacional do Ensino Mé-
dio), os candidatos podem aderir à estra-
tégias para turbinar os estudos. A avalia-
ção está marcado para os dias 9 e 16 de 
novembro. A aplicação acontecerá em 
datas diferentes apenas em três cidades 
no Pará: Belém, Ananindeua e Marituba. 
Por conta da COP30 (30ª Conferência das 
Nações Unidas sobre Mudanças Climáti-
cas), ela será nos dias 30 de novembro e 
7 de dezembro nessas localidades. Assim 
como nos anos anteriores, os participantes 
vão encarar a redação e questões de Lin-
guagens e Ciências Humanas no primeiro 

dia. No segundo, é a vez de Matemática e 
Ciências da Natureza. “O Enem cobra não 
apenas o conteúdo aprendido na escola, 
mas também a habilidade de interpretar, 
cruzar informações e resolver problemas 
sob pressão”, afirma Michel Arthaud, só-
cio e professor da Plataforma Professor 
Ferretto. O educador acrescenta que mais 
do que decorar fórmulas, é preciso enten-
der o raciocínio por trás dos conceitos. É 
recomendado, ainda, que os estudantes 
invistam em revisões e correção de er-
ros. “É comum que o aluno revise o que 
já domina, mas o que traz mais resultado 
é identificar os pontos de falhas e traba-

lhá-los.”, destaca Arthaud. O especialista 
ressalta que durante a preparação que os 
estudantes devem priorizar a qualidade, 
não a quantidade. “Estudar 10 horas por 
dia sem foco não traz resultado. Melhor 
estudar 3 horas bem estruturadas com 
atenção total.” Também é importante re-
alizar simulados, que ajudam a entender 
o estilo da prova e reduzir a ansiedade no 
dia do exame. 

Redação
Responsável por 20% da nota final, a re-
dação do Enem continua sendo um dos 
maiores desafios para os candidatos. Em 
2024, menos de 100 participantes conse-
guiram alcançar a nota mil. A prática ajuda 
a entender o que é valorizado pela banca e 
a visualizar boas estratégias de argumen-
tação. Outras dicas da docente incluem: 
Repertórios por eixos temáticos. O méto-
do ajuda a organizar os estudos em áreas 
como saúde, educação, tecnologia, meio 
ambiente e questões sociais; Escrever 
uma redação por semana, já que a prática 
constante desenvolve fluidez, segurança e 
controle do tempo; Estudar os ministérios 
brasileiros para ter familiaridade com os 
órgãos públicos, o que permite propor in-
tervenções mais realistas.

Ministério Público pede suspensão 
do CNU 2025 por falhas nas cotas
O Ministério Público Federal (MPF) pediu 
nesta quinta-feira (3) à Justiça Federal do 
Distrito Federal a suspensão imediata da 
segunda edição do Concurso Público Na-
cional Unificado. O CNU de 2025 oferece 
3.652 vagas distribuídas em nove blocos 
temáticos, abrangendo 32 órgãos do poder 
Executivo federal. O MPF alega que o cer-
tame foi lançado na última segunda-feira 
(30) pelo Ministério da Gestão e da Ino-
vação em Serviços Públicos (MGI) “sem 
a correção das falhas estruturais apontadas 
em ação civil pública ajuizada há uma se-
mana e sem adoção de medidas capazes de 
garantir o cumprimento efetivo das cotas 
raciais no certame.” O Ministério Público 
relata que, em 25 de junho, apresentou ao 
Tribunal Regional Federal da 1ª Região 
(TRF1) ação civil pública que aponta 

problemas estruturais do edital do proces-
so seletivo e solicitou a comprovação da 
adoção de medidas que corrijam as falhas. 
“A suspensão imediata do concurso pode 
evitar prejuízos à efetividade da política de 
ações afirmativas e aos candidatos cotis-
tas”, diz a nota do MPF. Nesta sexta-feira 
(4), a Advocacia-Geral da União (AGU) 
disse à Agência Brasil, que “a União não 
foi intimada de decisão judicial, nem ins-
tada a se manifestar nos autos do proces-
so”. Em resposta aos questionamentos da 
reportagem, o Ministério da Gestão decla-
rou em nota que “ainda não foi notificado 
pela justiça federal sobre qualquer decisão 
nesse processo”. O edital do CNU 2025 
foi publicado na segunda-feira, alguns 
dias depois do MPF ter ajuizado a ação 
civil pública. Com base no texto do edital, 

os procuradores entendem que as regras 
do certame mantém os mesmos problemas 
já registrados na primeira edição do con-
curso, em 2024, quando vários candidatos 
questionaram judicialmente os critérios 
do certamente para o enquadramento (ou 
negativa) como cotista. Confira os aponta-
mentos do MPF:

O Ministério da Gestão e da Inovação 
em Serviços Públicos (MGI) contabili-
zou 100.070 inscritos na segunda edição 
do Concurso Público Nacional Unifica-
do (CPNU), cerca 23 horas após o início 
do período de inscrições, na terça-feira 
(2). O período para se inscrever no exa-
me vai até 23h59 de 20 de julho, horário 
oficial de Brasília. As inscrições devem 
ser feita pelo site da Fundação Getulio 
Vargas (FGV), responsável pela organi-
zação do concurso. 
O número final de candidatos do CNU 
2025 será conhecido somente após 21 
de julho, prazo final para o pagamento 
da taxa de inscrição de R$ 70. Inscritos 
no Cadastro Único para Programas So-
ciais (CadÚnico) podem pedir isenção 

da taxa. Realizada em agosto de 2024, 
a primeira edição do chamado Enem dos 
Concursos teve 2.114.145 inscritos. Po-
rém, apenas 970.037 compareceram aos 
dois dias de provas.

Passo a passo da inscrição
Para se inscrever é preciso ter conta ati-
va no portal Gov.br e número de Cadas-
tro de Pessoa Físico (CPF) válido. 

CNU 2025 tem mais de 100 mil 
inscritos em menos de 24 horas

Enem 2025: educadores dão dicas 
de como turbinar os estudos
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Novo boletim InfoGripe, divulgado 
nessa quinta-feira (3) pela Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), indica que os 
casos de Síndrome Respiratória Aguda 
Grave (SRAG) permanecem em alta 
na maior parte do país. A análise mos-
tra indícios de queda ou interrupção do 
crescimento dos casos associados à in-
fluenza A em estados das regiões centro-
-sul, Norte e Nordeste e dos associados 
ao vírus sincicial respiratório (VSR) nas 
três regiões. Nas últimas quatro semanas 
epidemiológicas, o índice de casos posi-
tivos foi de 33,4% de influenza A, 1,1% 
de influenza B, 47,7% de vírus sincicial 
respiratório, 20,6% de rinovírus e 1,8% 
de Sars-CoV-2 (covid-19). Entre os óbi-
tos, a presença desses mesmos vírus foi 
de 74,1% de influenza A, 1,3% de in-
fluenza B, 14,1% de vírus sincicial res-
piratório, 10,2% de rinovírus e 3,1% de 

Sars-CoV-2 (covid-19). A pesquisadora 
do InfoGripe Tatiana Portella diz que 
alguns estados ainda seguem com ten-
dência de aumento de hospitalizações 
por SRAG - Mato Grosso, Paraná, Pará, 
Rondônia e Roraima. Ela ressalta que os 
maiores responsáveis por esse aumento 
continuam sendo a influenza A e o sin-
cicial respiratório. “Por isso, a gente re-
força a importância da vacinação contra 
a influenza. O SUS [Serviço Único de 
Saúde] disponibiliza a vacina de graça 
para os grupos prioritários, então é fun-
damental que todos estejam vacinados. 
Mesmo que você já tenha tido gripe este 
ano, é importante se vacinar, já que a 
vacina protege contra os três principais 
tipos de vírus da influenza que infectam 
humanos”, recomenda a especialista.
Tatiana Portella acrescenta que a in-
fluenza A segue como a principal causa 

de hospitalizações e óbitos por SRAG 
entre os idosos. Segundo ela, a inci-
dência de SRAG apresenta maior im-
pacto nas crianças pequenas, estando 
associada principalmente ao VSR, se-
guido do rinovírus e da influenza A. A 
pesquisadora lembrou que se verifica a 
interrupção do crescimento ou queda do 
número de casos de SRAG por influenza 
A na população de jovens, adultos e ido-
sos, em parte significativa das regiões 
centro-sul, Norte e em alguns estados 
do Nordeste. Além disso, os casos de 
SRAG associados à Influenza A conti-
nuam aumentando em alguns estados do 
Nordeste, do centro-sul e em Roraima.

Estados
Um total de 6, das 27 unidades da Fe-
deração, apresenta incidência de SRAG 
em nível de alerta, risco ou alto risco, 
com sinal de crescimento na tendência 
de longo prazo, são eles: Alagoas, Mato 
Grosso, Paraná, Pará, Rondônia e Rorai-
ma. As ocorrências de SRAG na popu-
lação de jovens, adultos e idosos, asso-
ciadas à influenza A, se mantêm altas, 
mas apresentam sinal de queda no Dis-
trito Federal, Espírito Santo,em Goiás, 
Mato Grosso do Sul, no Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Sul, em Santa Catarina, 
São Paulo, no Amazonas, Amapá, Pará, 
em Rondônia, no Tocantins, na Bahia, 
no Ceará, Maranhão e na Paraíba. No 
entanto, continuam aumentando em 
Alagoas, Sergipe, Minas Gerais, Mato 
Grosso, no Paraná e em Roraima.

Os países do Brics aprovam o desenvol-
vimento da Parceria para Eliminação 
de Doenças Socialmente Determina-
das. A iniciativa, que foi discutida nas 
reuniões que antecederam a Cúpula de 
Líderes do grupo, agora está na Decla-
ração Final da 17ª Reunião de Cúpula, 
a Declaração do Rio de Janeiro, divul-
gada neste domingo (6). “Ao priorizar 
respostas integradas e multissetoriais, 
buscamos combater as causas profun-
das das disparidades em saúde, como a 
pobreza e a exclusão social, aprimoran-
do a cooperação, mobilizando recursos 
e fomentando a inovação para garantir 
um futuro mais saudável para todos”, 
diz o documento. O tema foi uma das 

oito prioridades escolhidas pela presi-
dência brasileira do Brics na área da 
saúde e teve como inspiração o Pro-
grama Brasil Saudável, que tem como 
objetivo enfrentar problemas sociais e 
ambientais que afetam a saúde de pes-
soas em maior vulnerabilidade social. 
A ideia é que os países se unam para 
eliminar doenças que muitas vezes não 
afetam países ricos e, portanto, não são 
consideradas em pesquisas nesses pa-
íses, que são consideradas as doenças 
da pobreza, como tuberculose, hanse-
níase, malária, dengue e febre amarela. 
Além dos 11 países do Brics - Brasil, 
Rússia, Índia, China, África do Sul, Irã, 
Arábia Saudita, Egito, Etiópia, Emira-

dos Árabes Unidos e Indonésia - Ma-
lásia, Bolívia e Cuba, países parceiros 
do fórum também aderiram à medida. 
Em comunicado, comentando os desta-
ques da declaração final, a presidência 
do Brasil no Brics comemorou o lança-
mento. “Estamos muito satisfeitos com 
o lançamento da Parceria para a Elimi-
nação das Doenças Socialmente Deter-
minadas, que é um marco para o avan-
ço da equidade em saúde e demonstra 
nosso compromisso em combater as 
causas profundas das disparidades em 
saúde, como a pobreza e a exclusão 
social”. Na declaração final, os países 
também reconhecem que “a cooperação 
do Brics no combate à tuberculose e à 
resistência antimicrobiana, bem como o 
fortalecimento das capacidades de pre-
venção de doenças transmissíveis e não 
transmissíveis e outros problemas de 
saúde, o compartilhamento de experi-
ências, incluindo sistemas de medicina 
tradicional e saúde digital, contribuem 
significativamente para relevantes es-
forços internacionais”. Além da tra-
dicional declaração de líderes, foram 
aprovados três outros documentos: De-
claração Marco dos Líderes do BRICS 
sobre Finanças Climáticas;  Declaração 
dos Líderes do BRICS sobre Gover-
nança Global da Inteligência Artificial 
e Parceria do BRICS para a Eliminação 
de Doenças Socialmente Determinadas. 

Brics aprova parceria para eliminar 
doenças socialmente determinadas

Fiocruz: vírus respiratórios permanecem 
em alta na maior parte do país

A Secretaria de Saúde de Barueri informa 
sobre os perigos da esporotricose, uma 
micose profunda causada por fungos do 
gênero Sporothrix, que vivem natural-
mente em matéria orgânica como troncos, 
folhas e solo de jardins. A doença, que 
atinge principalmente os gatos, também 
pode ser transmitida aos seres humanos, 
oferecendo riscos à saúde pública. Os ga-
tos adquirem a esporotricose ao entrarem 
em contato com material vegetal conta-
minado. Uma vez infectados, o fungo se 
aloja principalmente nas garras e pode ser 
transmitido a outros animais, como cães 

por exemplo, e a humanos por meio de ar-
ranhaduras, mordidas ou até mesmo pelo 
contato direto com feridas abertas. Nos ga-
tos, os sintomas iniciais incluem caroços e 
feridas que não cicatrizam. Com o avanço 
da infecção e sem tratamento adequado, as 
lesões se agravam, podendo levar o animal 
à morte. Pessoas também podem se con-
taminar ao manusear plantas contamina-
das sem proteção ou ao sofrer ferimentos 
durante atividades como jardinagem. Nos 
seres humanos, os sinais mais comuns são 
pequenos nódulos ou feridas, geralmente 
nos braços ou pernas. 

Barueri alerta: a esporotricose pode 
atingir pets e pessoas

Mutirão Agora tem Especialistas faz mais 
de mil cirurgias em todo país

O Instituto Butantan, órgão vinculado 
à Secretaria de Estado da Saúde de São 
Paulo, vai iniciar os testes, em seres 
humanos, da primeira vacina brasileira 
contra a gripe aviária (H5N8). O institu-
to recebeu autorização da Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (Anvisa) 
na última terça-feira (1º) para o início 
dos ensaios clínicos e agora aguarda 
o aval da Comissão Nacional de Ética 
em Pesquisa (Conep). Segundo o Bu-
tantan, a vacina influenza monovalente 
A (H5N8) será testada em duas doses, 
com intervalo de 21 dias, em adultos 
de 18 anos até 59 anos, em um primei-
ro momento. Depois, serão realizados 
os testes em pessoas com mais de 60 
anos. O instituto concluiu os estudos 
pré-clínicos em camundongos e coelhos 
com resultados positivos de segurança e 
imunogenicidade (capacidade de gerar 
uma resposta imunológica). O Butantan 
pretende recrutar 700 adultos e idosos 
voluntários, que participarão das fases 1 
e 2 do estudo em cinco centros de pes-
quisa em Pernambuco, Minas Gerais 
e São Paulo. O objetivo é terminar o 
acompanhamento destes participantes 
em 2026, para ter dados que contem-
plem uma faixa etária ampla para a sub-
missão do pedido de registro à Anvisa.

Risco de nova pandemia
O diretor do Instituto Butantan, Esper 
Kallás, explica que existe uma quanti-
dade muito grande de vírus aviários de 
influenza, e que há uma pequena per-

centagem deles que pode ganhar agres-
sividade e causar doenças mais graves. 
Mesmo que afetem primeiramente as 
aves, esses vírus podem chegar a alguns 
mamíferos que entram em contato com 
elas, e finalmente, caso se adaptem, 
existe o risco de causarem infecções em 
humanos. Segundo Kallás, desde 1996, 
um tipo de vírus específico de aves cha-
mado H5 demonstrou a capacidade de 
ser transmitido esporadicamente para 
algumas pessoas. “Nos últimos anos, o 
vírus vem se adaptando cada vez mais e 
conseguindo causar levas de mortes em 
mamíferos, primeiro em aquáticos, mas 
agora também em mamíferos terrestres. 
Está cada vez mais se aproximando de 
ter as adaptações que precisaria para se-
rem transmitidos entre as pessoas. Essa 
possibilidade alerta a toda a comunida-
de científica e a saúde pública sobre a 
possibilidade de a gente ter uma pande-
mia causada pela gripe aviária”, afirmou 
o diretor. De acordo com ele, essa não 
é uma opinião apenas de especialistas 
do Instituto Butantan, do estado de São 
Paulo, ou dos brasileiros.

Butantan se prepara para testar vacina 
contra gripe aviária em humanos

O mutirão Agora tem Especialistas Dia-E 
realizou de forma simultânea, em 24 esta-
dos brasileiros, mais de 1,1 mil cirurgias, 
além de 10 mil procedimentos, consultas 
e exames especializados, neste sábado (5), 
em 45 hospitais universitários federais 
administrados pela Empresa Brasileira de 
Serviços Hospitalares (Ebserh), em uma 
parceria dos ministérios da Saúde e da 
Educação. O objetivo da iniciativa é am-
pliar a capacidade de atendimento da rede 
pública a fim de reduzir o tempo de espe-
ra por serviços especializados. “É o maior 
mutirão do SUS já feito no Brasil inteiro 
e mais diverso. Já teve situação de fazer 
mutirão de uma cirurgia, [um tipo] de um 
procedimento. Hoje nós fizemos em todo o 
Brasil de Norte a Sul com 45 hospitais, que 
envolveram mil tipos diferentes de cirur-
gias, 10,3 mil procedimentos de diagnósti-
co, de consulta e é um movimento que não 
para hoje”. “Os hospitais universitários 
federais vão continuar fazendo mutirões, 
atendendo em terceiro turno os procedi-
mentos de exames eletivos, não só urgên-
cia, para a gente reduzir o tempo de espera 
das cirurgias e dos exames em nosso país”, 
disse o ministro da Saúde, Alexandre Pa-
dilha, após visitar o mutirão no Centro Ci-

rúrgico do Hospital Gaffrée e Guinle, da 
Universidade Federal do Estado do Rio de 
Janeiro (UNIRIO).

Prioridades
Padilha orientou que a prioridade dos aten-
dimentos fosse aos pacientes oncológicos. 
“A gente tem grande prioridade no câncer, 
porque no câncer tempo é vida. Fazer o 
diagnóstico o mais rápido possível, co-
meçar a cirurgia o mais rápido possível, 
pode significar a vida ou a morte daque-
le paciente”, observou. Ainda segundo 
o ministro, em todo o país existem prio-

ridades também para demandas que têm 
maior tempo de espera e impactam mais 
na população. “São os problemas de saúde 
da mulher e toda a parte de ginecologia; a 
oncologia que é a parte do câncer; os pro-
blemas de visão, a gente envelhece cada 
vez mais e cada vez mais tem cirurgias e 
exames para tratar da visão; os problemas 
de ortopedia; de otorrino na parte da au-
dição; são as grandes prioridades, além do 
câncer”, explicou. Para o ministro é neces-
sário acelerar o atendimento de saúde pú-
blica em todo o Brasil, mesmo em capitais 
que dispõem de mais médicos e hospitais. 

Tema é uma das prioridades da presidência brasileira do bloco 
na saúde

O implante contraceptivo popularmente 
conhecido como Implanon será disponi-
bilizado pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS). De acordo com o Ministério da 
Saúde, a opção é considerada vantajosa 
em relação aos demais contraceptivos 
em razão da longa duração — age no 
organismo por até três anos — e alta 
eficácia. Em nota, a pasta informou que 
a decisão de incorporar o contraceptivo 
ao SUS foi apresentada na tarde desta 
quarta-feira (2) durante a reunião da 
Comissão Nacional de Incorporação de 
Tecnologias no Sistema Único de Saú-
de (Conitec). A portaria que oficializa a 
incorporação do contraceptivo deve ser 
publicada nos próximos dias. A partir 
da publicação, áreas técnicas da pasta 
terão 180 dias para efetivar a oferta, o 
que envolve etapas como atualização de 
diretrizes clínicas, aquisição e distribui-
ção do insumo, capacitação e habilita-
ção de profissionais, entre outras ações. 
A previsão é que o medicamento esteja 
disponível em unidades básicas de saú-
de (UBS) a partir do segundo semestre. 
O plano, segundo o ministério, é distri-
buir 1,8 milhão de dispositivos, sendo 
500 mil ainda este ano. O investimento 
será de cerca de R$ 245 milhões – atual-
mente, a unidade do produto custa entre 
R$ 2 mil e R$ 4 mil. “Além de preve-
nir a gravidez não planejada, o acesso a 
contraceptivo também contribui para a 
redução da mortalidade materna, em ali-
nhamento com os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) da ONU 
[Organização das Nações Unidas]”, 
destacou a pasta, ao citar o compromis-
so de reduzir em 25% a mortalidade 
materna geral e em 50% a mortalidade 
entre mulheres negras até 2027.

Entenda
O implante subdérmico Implanon é um 
método contraceptivo de longa duração 
e alta eficácia. Ele atua no organismo 
por até três anos, sem necessidade de 
intervenções durante esse período. Após 
o prazo, o implante deve ser retirado e, 
se houver interesse, um novo implan-
te pode ser inserido imediatamente. 
A inserção e a retirada do dispositivo 
devem ser realizadas por médicos e en-
fermeiros qualificados. Por esse motivo, 
segundo o ministério, a ampliação da 
oferta será acompanhada de estratégias 
de formação teórica e prática desses 
profissionais. Ainda de acordo com a 
pasta, a fertilidade é retomada rapida-
mente após a remoção. Entre os contra-
ceptivos oferecidos pelo SUS, apenas o 
DIU de cobre é classificado como Larc 
— sigla em inglês para contraceptivos 
reversíveis de longa duração. O méto-
do é considerado mais eficaz no plane-
jamento reprodutivo por não depender 
do uso contínuo ou correto por parte da 
usuária, como ocorre com anticoncep-
cionais orais ou injetáveis. 

Implante contraceptivo hormonal 
será oferecido pelo SUS



www.jornalnc.comDe 10 à 16 de julho de 2025

11VARIEDADES
Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

A partir do dia 18, Marte em Leão traz 
uma dose extra de energia e autocon-
fiança. Canalize essa força para ativida-
des que te desafiem e elevem seu espí-
rito — seja um novo treino, um hobby 
empolgante ou até uma mudança no 
visual. Exercícios que envolvem mo-
vimento e intensidade, como dança, 
luta ou esportes competitivos, podem 
ser especialmente revigorantes agora.

Com o Sol entrando em Touro, sua es-
tabilidade emocional será prioridade. 
Invista em momentos de autocuidado, 
desde refeições nutritivas até períodos 
de descanso bem aproveitados. Criar 
uma rotina mais equilibrada ajudará 
não apenas no seu bem-estar físico, 
mas também na sua paz de espírito. 

Com Marte entrando em Leão no dia 
18, sua energia ganha um impulso re-
vigorante! Este é o momento perfeito 
para se movimentar mais, encontrar 
uma atividade física que realmen-
te te traga prazer e até se reunir com 
amigos para momentos de diver-
são. O corpo e a mente agradecem!

Nada de ficar parado! A energia do mês 
pede movimento e exploração. Ativi-
dades ao ar livre, esportes dinâmicos e 
experiências novas podem renovar sua 
vitalidade. Se quiser algo diferente, que 
tal experimentar um esporte radical ou 
uma prática que desafie seus limites? 

A constância será sua maior alia-
da neste mês. Com o Sol em Touro 
favorecendo a disciplina e o pro-
gresso gradual, este é um excelen-
te período para aprimorar hábitos 
saudáveis. Alimentação equilibrada, 
sono regulado e exercícios modera-
dos trarão um bem-estar duradouro.

Sua sensibilidade pode estar à flor da 
pele este mês, e isso exige um olhar 
mais carinhoso para si mesmo. Reser-
ve momentos para descansar, meditar 
ou simplesmente estar perto de quem 
ama. O equilíbrio emocional será 
tão importante quanto o físico para 
atravessar esse período com leveza.

Diminua o ritmo e permita-se rela-
xar! As pressões do dia a dia podem 
pesar, e este mês pede um olhar mais 
atento ao seu equilíbrio emocional. 
Práticas como meditação, respiração 
consciente e momentos de lazer se-
rão essenciais para manter sua ener-
gia em alta sem se sobrecarregar.

A Lua Minguante em Aquário no dia 
20 traz uma oportunidade para aliviar 
o peso do dia a dia. Que tal experi-
mentar novas formas de relaxamento? 
Técnicas como aromaterapia, banhos 
energéticos ou até mudanças na rotina 
de exercícios podem trazer mais equilí-
brio. Pequenos ajustes na alimentação e 
na qualidade do sono também terão um 
impacto poderoso na sua disposição.

Mercúrio saindo da retrogradação traz 
um suspiro de alívio mental. Se os úl-
timos tempos estavam cheios de in-
certezas, agora você pode tomar deci-
sões com mais clareza. Para manter a 
mente tranquila e organizada, que tal 
começar um diário, praticar medita-
ção ou simplesmente reservar um tem-
po para refletir sobre suas prioridades? 

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Com Mercúrio finalmente em movi-
mento direto, sua mente clareia e suas 
metas pessoais ganham força. Se hou-
ve algo que você adiou nos últimos 
tempos — como um hobby, um projeto 
criativo ou até uma nova rotina de exer-
cícios — é hora de retomar! Priorize 
atividades que reacendam sua chama 
interior e tragam leveza para os dias.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

Chega de mal-entendidos! Com Vênus 
em movimento direto, o clima nos re-
lacionamentos se torna mais fluido. Se 
houve ruídos na comunicação, este é o 
momento de esclarecer tudo com deli-
cadeza e empatia. Conversas sinceras, 
sem pressa ou julgamentos, podem for-
talecer laços e trazer mais cumplicidade.

Se sentir preso a uma rotina des-
gastante? A energia de Marte em 
Leão o impulsiona a buscar ativi-
dades que revitalizem sua mente e 
seu corpo. Caminhadas ao ar livre, 
dança ou um novo hobby esportivo 
podem renovar sua energia e melho-
rar seu foco nas ambições pessoais.

Em Cartaz

Um herói movido pela crença e pela esperan-
ça na bondade da humanidade. Em Super-
man, acompanhamos a jornada do super-he-
rói em tentar conciliar suas duas personas: 
sua herança extraterrestre como kryptoniano 
e sua vida humana, criado como Clark Kent 
(David Corenswet) na cidade de Smallvil-
le no Kansas. Dirigido por James Gunn, o 
novo filme irá reunir personagens, heróis e 
vilões clássicos da história de Superman, 
como Lex Luthor (Nicholas Hoult), Lois 
Lane (Rachel Brosnahan), Lanterna Verde 
(Nathan Fillion), Mulher-Gavião (Isabela 
Merced), entre outros. 

Como Treinar 
o seu Dragão
Gênero: Aventura
Classificação: 12 Anos

Jurassic World: 
Recomeço
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

Estreia: 08.06.2025

Lilo e Stitch 
(2025)
Gênero: Familia
Classificação: 10 Anos

F1 - o filme 
Gênero: Ação 
Classificação: 12 Anos

Elio
Gênero: Animação
Classificação: Livre

Megan
Gênero: Terror
Classificação: 16 Anos

INGREDIENTES 

1 kg de mandioca cozida
1 lata de creme de leite com soro
2 colheres de margarina
1/2 kg de carne-seca dessalgada
e cozida
1 cebola média picadinha
4 dentes de alho esmagados
2 tomates sem casca e picados
sal
pimenta a gosto
queijo ralado a gosto

Culinária

A aula de zumba dos Centros de Capa-
citação Profissional e Lazer de Barueri 
é uma ótima opção para você que deseja 
melhorar seu aspecto físico e mental. A 
zumba é uma excelente escolha de ati-
vidade física que pode ser praticada por 
pessoas de todas as idades, além de ser 
acessível a diferentes níveis de forma 
física. Com seus ritmos contagiantes e 
movimentos dinâmicos, essa modalida-
de proporciona uma combinação única 
de benefícios. Além de ajudar na tonifi-
cação muscular e no emagrecimento, a 
zumba também contribui para o aumen-
to da resistência cardiovascular. 
Mais do que um exercício, a prática de 
zumba é uma oportunidade de aliviar o 
estresse do dia a dia e renovar a energia, 
promovendo o bem-estar e disposição.
Outro ponto importante é o aspecto so-
cial da zumba, ao participar das aulas, 
você se conecta com outras pessoas, 

criando novas amizades e fortalecen-
do vínculos. A interação e o ambiente 
motivador tornam as aulas ainda mais 
prazerosas e eficientes. 
Com isso, a aula se transforma não só 
em uma prática de cuidados com a saú-
de, mas também em um momento de 
alegria e troca entre os alunos. 
O CCPL Barueri oferece essa aula de 
forma gratuita, garantindo que todos te-
nham acesso, capaz de abrir portas para 
novas oportunidades. 
Mantidos pela prefeitura municipal 
de Barueri, por meio da Secretaria de 
Desenvolvimento e Assistência Social 
- SADS, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer – CCPL Barueri 
oferecem mais de trinta opções de cur-
sos e atividades gratuitas.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66, Engenho 
Novo, Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: 
(11) 4382-8358 ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534, Parque dos Camargos, 
Barueri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-
7285 ou 4382-7239

CCPL HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, Parque Impe-
rial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, Par-
que Imperial, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n, Jardim Flórida / 
Califórnia, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310, Jardim Paraíso, Barue-
ri-SP. Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257, Jardim 
Mutinga, Barueri-SP
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

De forma totalmente gratuita, os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer de Barueri Oferecem Aula de Zumba

EDUCACIONAL

Barueri disponibiliza 31 vagas de 
emprego na Casa do Trabalhador

Nesta semana, de 8 a 14 de julho, a Casa 
do Trabalhador, vinculada à Secretaria 
de Indústria, Comércio e Trabalho de 
Barueri (Sict), anuncia 31 novas vagas 
de emprego. As funções exigem escola-
ridade desde o fundamental incompleto 
até a especialização, com salários que 
vão de R$ 1.552,11 a R$ 3.192,39, de-
pendendo do cargo. O candidato deve 
se cadastrar no?Portal do Trabalhador. 
Caso ainda não seja cadastrado, será 
necessário acessar o link cadastre-se 
Aqui e fazer login com sua conta gov.
br. Se ainda não tiver essa conta, será 
preciso criá-la. Também é possível 
ser atendido presencialmente na Casa 
do Trabalhador, localizada no Setor 

Amarelo do Ganha Tempo Municipal 
(Av. Henriqueta Mendes Guerra, 550 – 
Jardim São Pedro), para consultar e se 
candidatar às vagas, além de esclarecer 
dúvidas. O local ainda disponibiliza o 
telefone (11) 4199-1290 para os interes-
sados. No Portal do Trabalhador, bas-
ta procurar pelo cargo ou ID de forma 
remota, conforme exposto na tabela a 
seguir, ou utilizar o aplicativo “Cartei-
ra de Trabalho Digital”, disponível para 
Android e iOS nas lojas de aplicativos. 
As datas para entrevista ou envio de 
currículo constam na carta de encami-
nhamento, disponibilizada via sistema. 
É importante ressaltar que essas cartas 
são limitadas. 

Superman
Escondidinho de carne seca

MODO DE PREPARO

Esprema a mandioca ainda quente 
e leve em uma panela com a mar-
garina e sal. Quando estiverem 
bem misturados acrescente o cre-
me de leite, misture e reserve. Re-
fogue a cebola e o alho em um fio 
de azeite. Acrescente a carne-seca 
desfiada e deixe fritar um pouco. 
Acrescente os tomates e deixe co-
zinhar até ficarem murchos e acer-
te o sal se achar necessário. Em 
um refratário untado com azeite, 
coloque uma camada do purê de 
mandioca, a carne seca e termine 
com o restante do purê. Polvilhe 
com queijo parmesão ralado e leve 
ao forno pra gratinar.
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